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В О Б К О М Е  К П С С -

П б 6 Ы Ш А I  
ЭФФЕКТИВНОСТЬ ТРУДА

Бюро обкома партии рассмотрело воп
рос «О работе администрации и партийного 
комитета управления Химстрой и треста 
Проммеханомонтаж по использованию тру
довых ресурсов на строительстве Томского 
нефтехимического комбината».

В принятом постановлении 
отмечается, что руководите
ли управления Химстрой и 
треста Проммеханомонтаж 
П. Г. Пронягин, X .. Я. Асаи- 
нов, А. Г. Шуйский, В, А. 
Сомов не сделали должных 
выводов из решений пар
тийных органов о недостат
ках в ходе строительства 
объектов Томского химиче
ского завода и критических 
замечаний газеты «Правда» 
в статье «Пока в отстаю
щих» от 18 мая 1980 года, что 
привело к значительному от
ставанию в ходе строитель
ства Томского нефтехимиче
ского комбината. План пер
вого полугодия по пусковому 
комплексу полипропилена 
выполнен всего на 89 про
центов.

На стройке имеются серь-. 
езные упущения в использо
вании трудовых ресурсов. 
Получив дополнительное ко
личество рабочих, управле
ние Химстрой, трест Пром
механомонтаж и их подраз
деления не подготовились - -к 
развороту работ, не органи
зовали должным образом 
обучение молодых строите
лей, недостаточно использу
ют преимущества укрупнен
ных бригад, механизирован
ных комплексов, бригадного 
хозрасчетного подряда. Пере
довым методом выполняется 
всего лишь 24 процента объ- 
елюв работ. Не на всех пус
ковых объектах организова
ны вторая и третья смены. 
Не перестроена посменно ра
бота управленческого аппа
рата, ̂ хозяйственных, пар
тийных' работников.

Многие руководители про
изводства стремятся решить 
стоящие задачи увеличением 
числа работающих, постоян
но требуют пополнения под
разделений кадрами, при 
этом неудовлетворительно за
нимаются улучшением их 
использования, повышением 
производительности труда. В 
строительно-монтажных уп
равлениях №№ 5, 14, 15, 45 
план по выработке за пять 
месяцев текущего года вы
полнен всего на 85—95 про
центов. На стройке все еше 
большой объем ручных ра
бот, допускаются значигель 
ные потери рабочего време
ни.

Руководители отделов тру
да и заработной платы уп
равления Химстрой В. Т. 
Майсузенко и треста Пром
механомонтаж Е. А. Стерли- 
ков слабо занимаются внед
рением ‘ эффективных форм, 
оплаты труда, не выявляют 
истинной картины потерь в 
использовании трудовых ре
сурсов на стройке, не орга
низуют проведения фотогра
фий рабочего дня. Из-за не
достатков в организации пи
тания в столовых создаются 
очереди, отнимающие много 
рабочего времени.

Бюро обкома КПСС счита
ет важнейшей задачей пар
тийных организаций, адми
нистрации управления Хим
строй, треста Проммеха- 
н о м о н т а ж  л и к в и д и -  
ровать в июле-августе те
кущего года отставание, до
пущенное в выполнении пла
на по пусковому комплексу 
полипропилена, принять дей
ственные меры по улучше
нию использования трудовых 
ресурсов.

Рекомендовано партийным 
организациям широко ис
пользовать одобренный ЦК 
КПСС опыт организаторской 
и массово-политической ра
боты партийного комитета 
треста Липецкстрой по за
креплению кадров и созда
нию стабильного трудового 
коллектива. Провести в ию
ле—сентябре 1980 года двух
месячник по сокращению по
терь рабочего времени. Вве
сти в практику работы шта
ба строительства и опера

тивных совещаний первооче
редное рассмотрение вопро
сов трудоиспользования кад
ров.

Руководителям пусковых 
комплексов X. Я. Асаинову, 
В. JI. Сперанскому, К. С. Та- 
дыкозу, В, А. Бурыкину 
строго указано на невыпол
нение постановления бюро 
обкома КПСС от 7 марта 
1980 года в части перевода 
бригад на хозрасчетный под
ряд, формирования комплек
сных бригад механизаторов 
и автомобилистов, смешан
ных бригад, организации 
дву^с-трехсменной работы.

Осуждено стремление ру
ководителей строительных и 
монтажных подразделений 
добиваться увеличения числа 
рабочих без принятия долж
ных мер по повышению эф
фективности использования 
трудовых ресурсов.

Бюро обязало П. Г. Про- 
нягина, И. С. Кузнецова,
A, Г. Шуйского, В. С. Шува- 
рикоза организовать каче
ственное обучение молодых 
строителей, укрепить учеб
ную базу. Организовать пе
реподготовку строителей че
рез учебный комбинат, шко
лы передовых методов труда, 
профтехучилища, довести 
квалификации работающих 
до среднего разряда выпол
няемых работ.

За безответственное отно
шение к созданию нормаль
ных жилищно-бытовых ус
ловий строителям в общежи
тии и серьезные недостатки 
в организации общественного 
питания заместителю на
чальника управления Хим
строй члену КПСС Л. В. Ви
ноградскому объявлен вы
говор с занесением в учет
ную карточку.

Отмечено, что дирекция 
химкомбината (В. С. Гетман- 
цев) недопустимо медленно 
вовлекает эксплуатационный 
персонал в монтаж оборудо
вания, не обеспечивает своев
ременной комплексной по
ставки его на строительные 
площадки, допускает много
численные корректировки 
проектов, что приводит к 
большим потерям и просто
ям.

Горком КПСС не осущест
вляет должного контроля за 
выполнением постановлений 
вышестоящих партийных ор
ганов по строительству хим
комбината, не предъявляет 
достаточной требовательности 
к некоторым руководителям.

Парткомы управления 
Химстрой, треста Промме
ханомонтаж не обеспечили 
на должном уровне обсуж
дения обращения передо
вых бригад управления 
Химстрой в трудовых кол
лективах стройки, не в пол
ной мере использовали его 
для повышения Трудовой 
активности рабочих и спе
циалистов, принизили тре
бовательность к инженер
но-техническим работникам 
за организацию производст
ва, эффективное использо
вание трудовых ресурсов.

Горкому КПСС, партко
мам управления Химстрой, 
треста Проммеханомонтаж, 
партбюро строящегося хим
завода (В. И. Коньков, В. В. 
Кирие-н-ков, В. Т. Ухвалов,
B. И. Охрименко) поручено 
обсудить на партийных 
собраниях итоги работы за 
полугодие, меры по улуч
шению организации труда, 
реализации критических 
замечаний, высказанных 
газетами «Правда», «Изве
стия».

Обкому ВЛКСМ необхо
димо повысить эффектив
ность работы комсомоль
ско-молодежных бригад, 
постов «Комсомольского . 
прожектора» по борьбе с 
потерями рабочего времени 
нарушениями трудовой
дисциплины среди моло
дых строителей.
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они могут позво-

НА ЗАГОТОВКЕ

Технология
Кто мог предвидеть, что к середине 

самого жаркого месяца установится 
удивительно не июльская погода. А 
предвидеть — главное в любом деле. 
Те, кто сегодня уже набрал основные 
объемы грубых корм-ов, не забыли ста
рый крестьянский расчет: пришла по
ра — второй такой не будет... Июнь
ская жара ускорила развитие посевов 
и трав примерно на неделю, на столь
ко же раньше обычного многие вышли 
на сенокос. Сегодня

В. И . П Е В Н Е В , первый 
секретарь Кожевниковскогр  
райкома КП С С :

— Другого времени, кро
ме июля, нам не дано для 
заготовки грубых кормов.
Урожай зерновых и силос
ных культур ожидается 
неплохой •—- соответственно 
примерно по 18 и 300 цент
неров с гектара! Отсюда — 
и объем работ. Да и време
ни остается мало. В эти 
дни, пасмурные, как в сен
тябре, основные силы кор- 
мозаготовителей перестрои
лись на сенаж. Если к по
недельнику его было зало
жено 8 тысяч тонн, тО-.. за 
два последующих дня при
бавилось еще около 2 ты
сяч. В ряде хозяйств, име
ющих пойменные луга, 
продолжалась и метка сена.
Наибольшее количество — 
по 500 тонн — поставили 
с начала сезона совхоз 
«Кожевниковский» и от- 
кормсовхоз. Последний, 
кстати, уже выполнил план

КОРМОВ
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им. Б . Н . С И Д О Р Е Н К О  
З А К Л А Д Ы В А Ю Т  С Е Н Н У Ю  
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и т о г и
социалистического соревнования Томской 
и Кемеровской областей за январь— июнь 
1980 г. I

(Выполнение плана в процентах).

Показатели Томская
область

Кемеров
ская
область

Реализация промышленной про-
дукции 100 99,5

Темп роста валовой продукции 
Производительность труда . в про-

105.8 102,2
мышл енности

Темп роста производительности
102,2 99,6

труда
Капитальные вложения в строи-

107 101,9

тельство 82 89
Строительно-монтажные работы 97 91
Производительность труда в строи-

тельстве за январь—май 98,7 103
Товарооборот розничной торговли 103 102
Объем бытовых услуг населению 
Объем закупок продуктов живот

новодства:

100,5 100,5

мяса 111 98
.молока 101 91
яиц 119 106
шерсти (годового плана) 

Надои молока на одну фураж
ную корову с начала календар
ного года по колхозам и совхо-

52 79

зам — кг
Получено яиц. на одну курии.у- 

несушку с начала календарного 
года по колхозам и совхо-

1.293 1.124

зам — шт. 106 103

и маневр
лить себе передышку. Там же, где, как 
все'гда, выжидали, не до того: и в пас
мурную погоду надо ловить возмож
ность для продуктивной работы.

Напряженнее всего сейчас с заготов
кой сена и сенажа в крупных зерносе
ющих районах. Уборка! хлебов тоже 
начнется раньше примерно на неделю, 
то есть в первые дни августа, а ее рас
тягивать никак нельзя, в противном 
случае неизбежны большие потери.

Два коротких интервью с руководи
телями районов.

по сенажу. И в других сов
хозах, особенно в «Аван
гарде». «Ювалинском», ра
боты . по накоплению кор
мов ведутся дружно, орга
низованно. Травяной муки 
район заготовил треть пла
нируемого объема.

Руководители, - партийные 
организации хозяйств на
страивают коллективы на 
то, чтобы использовать все 
возможности любой пого
ды, заготовлять сенаж, си
лос, не теоять ни часа,

А. С. А Н Д Р О С О В , секре
тарь Томского райкома  
КПдС:

— Погода несколько сби
ла темпы кормозаготовок. 
Но производство сенажа и 
травяной муки продолжает
ся. План заготовки грубых 
кормов выполнен на треть, 
травяного концентрата — 
на 35 процентов. Ближе 
других к завершению сено
коса совхозы «Родина» 
(припасено 88 процентов 
сена й сенажа), «Молодеж

ный» (62 процента), имени 
50-летия СССР, «Победа», 
«Заря», где заготовлена 
половина плана или около 
того.

На днях руководители 
хозяйств побывали в Том
ском ОЦХ им. Б. Н. Сидо
ренко, где уже ряд лет 
применяется . технология за
кладки сенной резки. Опе
рации те же, что на сена
же, но масса суше, в ней 
содержится каротина
столько, сколько в травя
ной витаминной муке, и 
количество сахара повы
шается, что особенно важ
но. Сено все-таки пересу
шивается, часть питатель
ных веществ в нем теряет
ся, а тут — валок сухой и 
зеленый. Мы рекомендова
ли руководителям совхозов 
вплотную заняться внедре
нием прогрессивной техно
логии — это существенный 
резерв повышения качества 
фуража.

Р А Й О Н Ы - П О Б Е Д И Т Е Л И
Рассмотрев итоги социалистического соревнования 

между районами за успешное выполнение народнохо
зяйственных планов за первое полугодие 1980 года, бю
ро обкома КПСС, облисполком, президиум облсовпрофа 
и бюро обкома ВЛКСМ признали победителями в ссг 
циалистическом соревновании среди районов:

— Александровского и Каргасокского — Каргасокекий  
район;

— Асиновского и Томского — Том ский район;
— Асиновского и Колпашевского — Колпаш евский  

район;
— Бакчарского и Чаинского — Ч аинский  район;
— Зырянского и Первомайского — Зы рянский район;
— Кожевниковекого и Шегарского—Ш егарский район;
— КривошеинскогО и Молчановского — М олчановский  

район;
— Колпашевского и Парабельского — Колпаш евский  

район.
Победитель в соревновании Верхнекетского и Тегуль- 

детского районов не определялся в связи с невыполне
нием ими планов по ряду основных показателей.

Готовы к приемке урожая-80
Откормсовхоз в Кожев- приемки зерна. Это новше- 

никовском районе является ство позволит перерабаты- 
крупным зерновым хозяй- вать на комплексе одновре- 
ством. Тщательно подгото- менно два сорта злаков и 
вились здесь к приемке но- ликвидировать простои ав- 
вого урожая. Текинский тотранспорта. 
зернокомплекс практически На обоих отделениях ст- 
полностью готов к работе, кормсовхоза 

бригада,
Уртамском 

и Текинском—забетонирова- 
Степаном Ан- ны площадки для складк- 

Гончаровым, рования зерна, приведены 
в порядок подъездные пу
ти. Б кровлях складских 
Помещений ликвидированы 
течи.

А . Н Е М И Р О В .

Сейчас монтажная 
руководимая 
тоновичем 
опробует новую вторую 
линию первичной очистки 
семян. Закольцована си
стема транспортеров для

ДЕЙСТВЕННОСТИ П Е Ч А Т И -п о в с е д н е в н о е  в н и м а н и е
— Б е с е д а  в о б к о м е  К П С С  -- -  — - —

В деле повышения эф: 
фективности средств массо
вой информации и пропа
ганды важное значение 
имеет систематическая под
держка руководящими орга
нами публикаций, опера
тивное и деловое реагиро
вание на поднимаемые во
просы, принятие нужных 
мер. В постановлении ЦК 
КПСС «О руководстве Том
ского обкома КПСС сред
ствами массовой информа
ции и пропаганды» обраще
но внимание партийных 
комитетов на необходи
мость «воспитывать у кад
ров умение правильно оце
нивать критику и делать 
из нее необходимые выво
ды».

В обкоме КПСС состоя
лась беседа с первыми се
кретарями горкома и рай

комов КПСС г. Томска, 
председателями исполкомов 
городского и районных Со-, 
ветов. Обсуждался вопрос- о 
том, какие практические 
меры приняты в городе по
сле критических выступле
ний в июле газеты «Крас
ное знамя» о недостатках 
в организации летнего от
дыха трудящихся, массовой 
физкультурной работы, 
благоустроительных работ, 
соблюдении общественного 
порядка.

Отмечалось, что партий
ными, советскими ор
ганами. предприятиями и 
организациями г. Том
ска проводится нема
лая работа по улучшению 
условий жизни, труда, от
дыха трудящихся, расши
ряются благоустроительные 
работы. Вместе с тем опуб

ликованные статьи «Лет
ний день у реки», «Для че
го стоит забор?», «На «хит
ром» рынке» свидетельству
ют о том, что в этих воп
росах еше много недостат
ков. Городским и районным 
организациям требуется 
принять дополнительные, 
притом неотложные, меры, 
чтобы создать необходимые 
удобства в местах летнего 
отдыха томичей, более ре
шительно действовать в 
отношении тех, кто нару
шает общественный поря
док, портит вид домов, 
улиц, занимается спекуля
цией.

Первые секретари райко
мов партии М. Г. Николаез, 
А. «И. Иимоненко, председа
тель горисполкома Н. Г. 
Черкашин сообщили о тех

мерах, которые принимают
ся в ответ на критику в 
областной газете. Первый 
секретарь горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев отметил, 
что в вопросах городской 
жизни заинтересованного 
реагирования на сигналы 
печати необходимо повы
шать роль и ответствен
ность райисполкомов. К 
тому же, как заметил в хо
де беседы редактор газеты 
«Красное знамя» А. Н. 
Новоселов, важно устра
нить не только тот недо
статок, к которому привлеч 
чено внимание в газете, но 
и за отдельным фактом 
разглядеть проблему, во
время оказать на нее соот
ветствующее влияние, до
биться улучшения дела.

На беседе с партийными

и советскими раоотниками 
первый' секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев обра
тил внимание на необходи
мость оперативного и прин
ципиального реагирования 
на материалы печати, теле
видения и радио, особенно 
острые, те, которые заде
вают интересы трудящихся. 
Было замечено, что не все 
райкомы КПСС и райис
полкомы достаточно энер
гично .ответили делом на 
публикации. Нужно устраи
вать обсуждение статей в 
коллективах, принимать 
решения руководящих ор
ганов, сообщать , читателям 
о принятых или принимае
мых мерах. Для партийных 
комитетов эти вопросы 
всегда должны быть особой 
заботой, за ними здесь ор
ганизующее начало.

П о л е т

п р о д о л ж а е т с я
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 15 июля. 
(ТАСС). Девяносто восемь 
дней Леонид Попов и Ва
лерий Рюмин работают на 
околоземной орбите.

Космонавты практически 
завершили все намеченные 
операции с грузовым кораб
лем «Прогресс-10», и завтра 
с использованием его двига
тельной установки будет 
проведена коррекция тра
ектории движения орби
тального комплекса.

Сегодня в программе ра
бот экипажа — визуальные 
наблюдения и фотографи
рование отдельных районов 
суши и акватории Мирового 
океана, перезарядка кассет 
малогабаритного гамма-те

лескопа «Елена», технологи
ческий эксперимент по от
работке методов получения 
в условиях орбитального по
лета элементов конструк
ций из пенополиуретана, 
занятия физическими уп
ражнениями.

Продолжается начатый 
И июля на «Сплаве» экспе
римент по космическому 
материаловедению. Экипаж 
контролирует работу уста
новки и температурные ре
жимы протекающего про
цесса.

Вчера на борту-комплекса 
был медицинский ,:ень. 
Проведено обследование
сердечно-сосудистой систе
мы космонавтов -во время 
физических упражнений на 
велоэргометре, исследова
лись также параметры ды
хания и жизненная емкость 
легких. С помощью разра
ботанного чехословацкими 
специалистами прибора 
«Оксиметр» выполнен 'эк
сперимент по изучению ки
слородного ' режима в тка
нях человека, находящего
ся в невесомости.

По данным медицинского 
обследования, состояние 
здоровья Леонида Попова 
и Валерия Рюмина хоро
шее. Они сохраняют высо
кую работоспособность на 
протяжении, всего длитель
ного орбитального полета.

Бортовые системы науч
но-исследовательского ком
плекса «Салют-6» — «Со
юз-36» — «Прогресс-10»
функционируют нормально.

В КОСМОСЕ- 
« Э К Р А Н »

Сообщение Т А С С
В соответствии с про

граммой дальнейшего раз
вития систем телевизионно
го вещания с использовани
ем искусственных спутни
ков Земли 15 июля 1980 го
да в Советском Союзе осу
ществлен запуск очередного 
спутника телевизионного 
вещания «Экран» с борто
вой ретрансляционной ап
паратурой, обеспечивающей 
в дециметровом диапазоне 
волн передачу программ 
Центрального телевидения 
на сеть приемных устройств 
коллективного пользования.

Спутник «Экран» выведен 
на близкую к стационарной 
круговую орбиту с началь
ными параметрами:

— расстояние от поверх
ности Земли — 35.474 кило
метра;

— период обращения во
круг Земли — 23 часа 40 
минут;

— наклонение орбиты — 
0,36 градуса.

Установленная на спутни
ке «Экран» аппаратура ра
ботает нормально. Команд
но-измерительный комплекс 
осуществляет управление 
спутником.

Спутник «Экран» имеет 
международный регистраци
онный индекс «Стацио- 
нар-Т».

Решающий период
Идеологическое обеспечение строитель

ства Томского нефтехимического комби
ната должно быть более конкретным

Вчера на строительстве 
нефтехимического комби
ната состоялось совеща
ние идеологического акти
ва. В нем участвовали от
ветственные работники от
делов обкома партии, гор
кома и райкомов КПСС 
г. Томска, облсовпрофа, об

кома ВЛКСМ, областных 
органов печати, телевиде
ния, радиовещания, куль
туры, общества «Знание», 
творческих союзов.

Были рассмотрены задачи 
идеологического обеспече
ния ввода в эксплуатацию 
производства полипропиле

на. Отмечалось, что больше 
внимания нужно уделять 
организации политико-вос
питательной работы в 
бригадах, особенно на тех 
объектах и участках, кото
рые выдвинулись в число 
решающих. Такими объек
тами в эти дни являются 
котельная, площадка поли
пропилена, • склад сжижен
ных газов, азотная стан
ция. В целом же идеоло
гическая работа в решаю
щий период строительства 
и освоения мощностей 
предприятия должна быть 
более конкретной.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ВСЕСОЮЗНОЙ УДАРНОЙ
«Полипропилен будет!» •— 

так назвали свое письмо, 
опубликованное на первой 
странице очередного выпу
ска, бригадиры передовых 
Комсомольске ‘молодежных 
коллективов стройки. Пись
мо — ответ дважды Герою 
Советского Союза летчику- 
космонавту СССР Н. Н. Ру
кавишникову, призвавшему 
всех тружеников Всесоюз
ной ударной достойно за
вершить сооружение первой 
очереди комбината. Сегодня 
на ТНХК трудится 220 Ком
сомольске - молод е л; н ы х 
бригад — это огромная си
ла. «Мы заверяем вас, Ни
колай Николаевич, что на 
нашей с вами томской зем
ле будет построен гигант 
отечественной нефтехимии,

-С П Е Ц В Ы П У С К  №  44 (124)
— пишут комсомольцы. — 
А 1980 год станет годом его 
рождения, что будет до
стойным подарком XXVI 
съезду КПСС».

Большое место в номере 
отведено обширному ин
тервью с министром хими
ческой промышленности 
СССР Л. А. Костандовым.

О проблемах устройства 
первых студенческих строи
тельных отрядов на пло
щадке ТНХК рассказывает 
корреспонденция «Не жда
ли.,.». Что ж, заголовок 
гозорит сам за себя.

Под рубрикой «На контро
ле — пусковые» рассказы
вается о положении дел на 
сооружении корпуса титан- 
хлора. Отставание здесь до
стигает трех месяцев. Это

тревожный симптом: без
треххлористого титана про
изводство полипропилена 
немыслимо. Основная при
чина срыва графика .пуско
наладки — отсутствие труб
ных сборок.

Номер насыщен коротки
ми информационными со
общениями, разместивши
мися под рубриками 
«ТНХК. День за днем». 
«Пост качества сообщает», 
«По следам официальных 
ответов». На критические 
выступления газеты отвеча
ют начальник МСУ 74 
И. Пономаренко, начальник 
управления строймеханиза- 
ции В. Алиферов, замести
тель начальника УПТК 
Химстроя В. Якубицкий.

В ЛЕСНОМ
Ш Й й
ОБЛЛСТМ

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ

Крановщик Иван Самсо- 
л ш ич Заскалкин одним из 
первых на Белоярском ле
сопромышленном комбина
те освоил погрузку хлыстов 
в турникеты по' железной 
дороге широкой колеи. Его 
бригада завершает работу 
всего конвейера лесопере
валочного пун кта  комбина

та. И  от того, к а к  поработа
ют крановщ ики И . С. Зас
калкин  и его см енщ ики, за
висит успех отгрузки  древе
сины потребителям.

В нюне средняя суточная 
отгрузка хлыстов состави
ла 1,600 —  1.700 кубомет
ров. П о ка  не смонтирован 
второй кран , бригадир И . С. 
Заскалкин стремится м ак
симально увеличить произ
водительность труда ко л 

лектива, повысить выработ- 
к у  н а  м еханизм , чтобы от
править потребителям, и в 
первую очередь Асиновско- 
му и Том ском у лесопро
мышленным комбинатам, 
требуемое количество хлы 
стов.

* * *
Н А  С Н И М К А Х : кранов

щ и к  И . С. Заскалкин; идет 
погрузка хлыстов.

Ф ото Н , Потапова.
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ОПРЙВДЫВЙТЬ РОЛЬ ВЕДШЕГО
С О Б Р А Н И Е  П А Р Т И Й Н О Г О  А К Т И В А  Т О М С К О Г О  Р А Й О Н А

Итоги июньского (1980 г.) Пленума ЦК КПСС, задачи 
по выполнению его решений, поставленные в докладе 
Генерального секретаря. ЦК КПСС товарища Л. И. Бре
жнева по достойной встрече XXVI съезда КПСС, обсуж
дены на собрании актива Томской районной партийной 
организации. С докладом выступил второй секретарь 
райкома КПСС В. И. Жуков.

Труженики района, ска
зал докладчик, настойчиво 
работают над выполнением 
пятилетних планов. Растет 
реализация промьпнленной 
продукции. Значителен
вклад передовых коллекти
вов. — заводов Самусьского 
судоремонтно - судострои
тельного, «Керамик». Вме
сте с тем в июне в целом 
промышленность не выпол
нила планов реализации 
продукции, роста произво
дительности труда, по но
менклатуре и снижению 
себестоимости. В числе от
стающих—Томский и Тими
рязевский лесхозы и неко
торые другие. Серьезные 
недостатки имеются в 
строительстве.

Томскому району принад
лежит ведущая роль в про
изводстве и продаже госу
дарству молока, яиц, ово
щей, картофеля и других 
продуктов. Как отмечалось 
на собрании, усилия трудо
вых коллективов, работа 
партийных организаций, 
местных Советов, хозяйст
венных руководителей обе
спечили рост производства 
продукции.

За годы пятилетки еще 
более укрепилась матери
ально-техническая §аза 
предприятий сельского хо
зяйства. Велики возмож
ности совхозов в наращи
вании производства про
дукции для более ощути
мого повышения уровня 
снабжения продовольствием.

Однако отдача неравно
ценна вложенному. Очень

медленно продвигается
район вперед. Вот две 
цифры. За четыре года пя
тилетки производство мяса 
увеличилось на 12,8 про
цента, а молока — все
го на 1,6 процента. Есть 
над чем задуматься руково
дителям хозяйств, партий
ным организациям. Проана
лизировать причины столь 
невысоких темпов должны 
райком партии, исполком 
районного Совета народных 
депутатов.

Нет оснований для благо
душия, успокоенности. В 
числе отстающих не одно— 
два хозяйства. Не выпол
нили заданий по продаже 
продукции животноводче
ской отрасли совхозы 
«Корниловский», «Победа», 
«Красное знамя», «Заря», 
«Родина», «Сибиряк», «Тру
довик», «Октябрь», «Тахта- 
мышевский». В совхозах 
«Победа» и «Заря» надои 
на корову едва превышают 
2.200—2.300 килограммов в 
год — это уровень хо
зяйств, находящихся дале
ко не в столь благоприят
ных условиях, какими рас
полагает Томский район.

Медленно растет пого
ловье скота. К 1976 году 
количество крупного рога
того скота увеличилось на 
400 голов, в том числе 200 
коров. При таких темпах 
невозможен сколько-нибудь 
заметный рост валового 
производства молока. Ни
зок выход телят, не сни
жается падеж. Потери 
невосполнимые, они под

рывают развитие ведущей 
отрасли.

Вот почему район не мо
жет набрать необходимых 
темпов в увеличении про
изводства животноводче
ской продукции. Из этого 
должны быть извлечены 
уроки. Руководители же 
ряда хозяйств беззаботны, 
некритически оценивают 
уровень производства, а 
потому и не принимают 
мер для преодоления от
ставания. А что это так, 
вновь еще раз напоминают 
июньские результаты. На
чался спад продуктивности 
молочного животноводства. 
Не было и дня, когда бы 
по надоям район в целом 
вышел хотя бы на уровень 
среднеобластных показате
лей. Есть такие хозяйства, 
как, например, совхоз «Мо
лодежный», где надои едва 
достигают 7—8 килограм
мов. Ничем нельзя оправ
дать то, что сдает позиции 
опытно - производственное 
хозяйство имени Б. Н. Си
доренко. Сейчас здесь по
лучают по 8,4 килограмма 
молока, почти на кило
грамм меньше, чем в июле 
прошлого года.

Особенно наглядны упу
щения в сравнении с пере
довыми хозяйствами. В чи
сле тех, кто в завершаю
щем году пятилетки нара
щивает производство про-' 
дукции, — совхоз «Красное 
знамя». И сейчас здесь вы
сока продуктивность коров: 
средний надой составля
ет 12,6 килограмма. Хотя 
нелегко добиться таких по
казателей, потому что сов
хоз не располагает хороши
ми пастбищами, какие есть 
в большинстве других хо
зяйств. Стал ли опыт - 
краснознаменцев до.стояни-' 
см других? «Да. возили ту
да актив», — брошена бы

ла на собрании реплика. 
Ну, а результат? Каков он 
— показывает уровень про
изводства. »А доярка совхо
за «Красное знамя» М. А. 
Платонова, выступившая на 
собрании, ответила на этот 
вопрос так: «В районе у 
нас мало что делается для 
внедрения передового опы
та. Вот сейчас как нужно 
знать о ходе социалистиче
ского соревнования! Но об 
этом нет заботы. Не только 
по району, порой и по сов
хозу мы не знаем 0 работе 
своих соперников».

Справедливой была кри
тика райкома КПСС, кото
рый немало сделал для со
здания центров обществен
но-политической работы, 
их оборудования, но никак 
не добьется, чтобы все они 
без исключения стали бое
выми, активно влияли на 
повышение эффективности 
трудового соперничества, 
пропаганду передового опы
та, воспитание людей. , На 
собрании особо подчеркива
лось требование июньского 
Пленума ЦК КПСС о повы
шении ответственности
кадров,, прежде всего руко
водителей за уровень хо
зяйствования, повышение 
эффективности производст
ва. Такой счет был предъ
явлен директору областной 
опытной сельскохозяйст
венной станции Л. Д. Ано
хину, директорам совхозов 
«Тахтамышевский»— В. П. 
Самойлову, «Октябрь» — 
Л. И. Соснякову и другим.

Сейчас в числе важней
ших задач летнего ком
плекса — заготовка кормов. 
Повсеместно поддержана 
инициатива совхоза «Роди
на», коллектив которого 
решил в июле припасти 
нужное количество сена и 
сенажа, более чем на две 
трети выполнить план про

изводства витаминной тра 
вяной муки. Но темпы за. 
готовки кормов еще невьг 
соки. То, что их припасено 
больше, чем. в прошлом го
ду, не дает повода для са
моуспокоенности. Воэмож 
ности не реализуются. 05 
этом говорил ряд выступа 
ющих. Директор совхоза 
имени 50-летия СССР А. П. 
Масалыкин, например, при
знал, что в проведении 
комплекса работ есть сбои. 
Они объясняются нетребо
вательностью руководите
лей, специалистов хозяйст
ва, В районе плохо идет 
строительство бетонных 
траншей для силоса.

Усилия районной партий
ной организации, коммуни
стов, всех тружеников, ру
ководителей и специали
стов хозяйств, подчеркнуло 
собрание актива, должны 
быть направлены на значи
тельный рост сельскохозяй
ственного производства.
Нельзя мириться с тем, что 
уровень его находится на 
той нетвердой черте, от ко
торой, если не хватит уме
ния, упорства, желания до
стичь целей, может на
чаться отсчет потерям, и, 
наоборот," разумное хо
зяйствование, требователь
ность, высокая организо
ванность и ответственность 
приведут к подъему, какого 
ждут от ведущего района, 
какого требуют решения 
июньского Пленума ЦК
КПСС, размах социалисти
ческого соревнования за
достойную встречу XXVI 
съезда КПСС.

В районе немало инициа
торов борьбы за досрочное 
выполнение пятилетних
планов. Известны успехи
коллектива совхоза «Сте- 
пановский» в производстве 
овощей. Партийным орга
низациям следует еще вы
ше поднять накал трудово
го сопеоничества в честь 
съезда КПСС,

На собрании выступил 
член бюро обкома КПСС, 
председатель облисполкома 
А. Е. Высоцкий.

Г. К А Ч У Ш К И Н .

БЕСЕДЫ Э К О Н О М И С Т А

Н О В Ы Й  Э Т А П
П Л А Н И Р О В А Н И Я

Х р о н и к а  и д е о л о г и ч е с к о й  работы

О Б С У Ж Д А Е Т

К О М И С С И Я

Р А Й К О М А
Состоялось очередное за

седание идеологической ко
миссии Кировского райко
ма КПСС. На его повестку 
было вынесено два вопро
са. Сообщение «О ходе вы
полнения постановления 
бюро райкома КПСС «О 
создании центров общест
венно-политической рабо
ты» сделала инструк
тор райкома Т. Б. Ан
дросова. Состоялся об
мен мнениями по накоп
ленному центрами района 
опыту работы с трудящи
мися.

Выступившая по второму 
вопросу заведующая отде
лом пропаганды и агита
ции райкома КПСС Л. Г. 
Вьюгова обобщила практи
ку проведения в районе 
единых политдней. С рас
сказом о том, как проходят 
единые политдни в органи
зациях и на предприятиях, 
выступили заместитель се
кретаря парткома универ
ситета Ю. В. Куперт, се
кретарь партийного бюро 
института Томгипротранс 
С. С. Прудников и другие.

Комиссия приняла реко
мендации по вопросам, по
ставленным в повестку дня.

Л. ГО Р И Н А .

АКТИВ УЧИТСЯ
В четверг в Советском 

райкоме партии состоялся 
семинар политинформато
ров и заведующих агит
коллективами, посвящен
ный итогам июньского 
Пленума ЦК КПСС и зада
чам партийных организа
ций района. С докладом по 
этому вопросу выступил 
секретарь райкома КПСС 
А. И. Полин. Он подробно 
проинформировал идеоло
гический актив о том, как 
работали предприятия и 
организации района в пер
вом полугодии,- о задачах 
по успешному завершению 
1980 года и пятилетки в це
лом, по достойной встоече 
XXVI съезда КПСС. Вне
штатный лектор обкома 
КПСС доцент ТИАСУРа 
Н. А. Лавровский по,знако- 
мил участников семинара 
с событиями междунаоод- 
ной жизни в свете мате
риалов июньского Пленума 
Центрального Комитета
партии.

На следующий день в 
райкоме состоялось очеред
ное занятие школы идео
логического актива. Обсуж
дался ход выполнения ука
заний обкома КПСС по 
развитию физкультуры и 
спорта в районе.

Г. Л Е О Н И Д О В .

М А, РШ Р У Т Ы  

А Г И Т П О Е З Д А
Вторую неделю на заго

товке кормов работает 
агитпоезд Томского райко
ма партии. Первым пунк
том его маршрута были 
лута совхоза «Родина». По
езд посетил здесь Нелюбин- 
ский механизированный от
ряд по заготовке сена, где

прямо на лугах выступил 
лектор — инструктор рай
кома партии А. В. Тимо- 
хценко, а затем небольшой 
концерт дала агитбригада 
Туганской птицефабрики. 
Посетил в этом хозяйстве 
агитпоезд также губинских 
полеводов и животноводов 
и работников Кудринской 
животноводческой фермы, 
В совхозе «Молодежный» 
состоялась встреча участ
ников поездки с механиза
торами на заготовке сена
жа. Это произошло на 
культстане—там. где работа
ет отряд. Вместе с загото
вителями кормов здесь 
присутствовали картофеле
воды. Побывал поезд и в 
совхозах «Томь» и «Тахта
мышевский».

Сейчас маршрут агитпо
езда лежит в совхозы «Ок
тябрь» и им. 50-летия 
СССР.

А. В А С И Л Ь Е В .

Е Д И Н Ы Й  

П О Л  И Т Д Е Н Ь
Он прошел недав

но в Зырянском рай
оне, был посвящен ито
гам июньского (1980 г.) 
Пленума Центрального
Комитета КПСС и задачам 
районной партийной орга
низации по успешному 
проведению заготовки кор
мов. На луга, молочното
варные фермы, в полевод
ческие звенья выехали 
лекторы райкома . пар
тии, • политинформато
ры, агитаторы. Только в 
колхозе им. XXII съезда
КПСС выступило в этот 
день пять политинформа
торов и двадцать пять аги
таторов. Лектор райкома
партии А. Л. Дериглазов
трижды выступил на лугах 
откормсовхоза «Зырян
ский». Механизаторы, за
нятые на заготовке кормов 
на угодьях колхоза «Сиби
ряк», встречались с другим 
лектором райкома — А. В. 
Исаниным. Активно про.-, 
шел единый полигдень в 
колхозах «Россия», им. Ка
линина и им. Ленина, а 
также в «Сибиряке».

Число слушателей, охва
ченных лекциями и беседа
ми, состоявшимися в этот 
день, превысило по району 
тысячу человек.

Е. В А Л Е Н Т И Н О В А .

Л Е К Ц И И  

Н А  С Е Л Е
Из поездки в районы об

ласти возвратились лекто
ры областной организации 
общества «Знание» — уче
ные томских вузов. Темой 
их выступлений в трудо-' 
вых коллективах была 
внешняя политика КПСС и 
Советского государства на 
современном этапе. Восемь 
лекций на эту тему прочи
тал на вахтовых участках 
нефтяников Стрежевого 
доцент медицинского
института Ю. К. Шо- 
мас. Доцент университе
та Н. С. Черкасов выступал 
перед животноводами Бак- 
чарского района, преподава
тель политехнического ин
ститута Л. А. Сосновская — 
в трудовых коллективах 
Молчановского района.

К . И В А Н О В .

ИЗ МНОГОГО СЛАГАЕТ
СЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 
МАСТЕРСТВО ДОЯРКИ И 
СОВЕРШЕНСТВУЕТСЯ ГО
ДАМИ. ЗА 25 ЛЕТ РАБО
ТЫ В КОЛХОЗЕ «РОС
СИЯ» В. О. ФЕДОСЕЕНКО 
ДОСТИГЛА ВЫСОКИХ
РЕЗУЛЬТАТОВ. СЕЙЧАС 
НАДОИ В ЕЕ ГРУППЕ КО
РОВ СТАБИЛЬНО СО
СТАВЛЯЮТ 16 КИЛО
ГРАММОВ В СУТКИ. 
ВАЛЕНТИНА ОСИПОВНА 
— ЧЛЕН КПСС. СРЕДИ ЕЕ 
НАГРАД — ОРДЕН ТРУ
ДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ, ДВАЖДЫ ОНА 
ПОЛУЧАЛА СЕРЕБРЯНУЮ 
МЕДАЛЬ ВДНХ.

Фото В. Кровелыцикова.
Зырянский раПои.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

« П О - Т О В А Р И Щ Е С К И ,  ВЗЫСКАТЕЛЬНО»
Критические замечания, 

высказанные делегацией 
животноводов из Зырян
ского района в наш адрес и 
опубликованные 4 июня в 
«Красном знамени» в статье 
под заголовком «По-това
рищески, взыскательно», об
суждены на заседании рай
онного штаба по животно
водству, а также в колхо
зах.

Сейчас весь скот находит
ся в летних лагерях. Подъ
ездные пути к доильным 
площадкам отремонтирова
ны. Начаты ремонт и строи
тельство новых дорог к фер
мам.

Принимаются меры по 
улучшению качества моло
ка, рациональному исполь
зованию кормов.

Однако до сего времени 
отдельные гурты не обеспе
чены солью, так как объе
динение Сельхозхимия еще 
не выполнило наших заявок 
на первое полугодие.

И . О Б Е Д Н И Н , 
начальник производст

венного управления
сельского хозяйства  

Первомайского райис
полкома.

В совершенствовании хо
зяйственного механизма 
важнейшее место занимают 
улучшение планирования, 
Повышение роли государст
венного плана как главно
го инструмента реализации 
экономической политики 
партии. В чем же конкрет
но состоят те изменения в 
организации .планирования, 
которые проводятся сейчас 
в жизнь в соответствии с 
постановлением ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР?

Во-первых, повышается 
значение перспективных 
планов в устойчивом, про
порциональном развитии 
всего народного хозяйства, 
всех его отраслей, объеди
нений и предприятий; вы
двигается требование обес
печить непрерывность дей
ствия перспективных пла
нов. Практика показала, 
что в ньшешййх условиях 
плановые расчеты-, в рам
ках одной пятилетки уже 
не позволяют полностью 
учесть ряд перспективных 
проблем, требующих для 
своего разрешения более 
длительного времени.
Поэтому Госплан СССР 
совместно с министер
ствами и ведомствами 
будет отныне разраба
тывать систему взаимо
увязанных планов, включа
ющую в себя комплексную 
программу научно-техни
ческого прогресса на 20 лет 
(по пятилетиям), основные 
направления экономическо
го и социального развития 
СССР на 10 лет (по пяти
летиям), а также пятилет
ние и годовые планы раз
вития народного хозяйства.

Во-вторых, на всех хо
зяйственных уровнях уси
ливаются взаимосвязи всех 
разрабатываемых. планов 
— долгосрочных, пятилет
них и годовых, а также 
улучшается сбалансирован
ность основных пропорций 
по каждому году пятилет
ки.

В-третьих, возрастает' ос
новополагающая роль пя
тилетних планов. До пос
леднего времени хозяйст
венные связи между пред
приятиями и заключение 
договоров регулировались в 
основном все-таки годовы
ми планами, которые не
редко отклонялись от зада
ний пятилетки и неодно
кратно пересматривались 
даже в течение года. Важ
нейшим стимулом, обеспе
чивающим повышение роли 
пятилетнего плана в систе
ме народнохозяйственного 
планирования, явится рас
пределение заданий пяти
летнего плана по годам, ко
торое будет органически 
дополняться составлением 
натуральных, стоимостных 
и трудовых балансов, обес
печивающих все необходи
мые предпосылки для пре
вращения пятилетнего пла
на в главный рабочий инст
румент планирования и 
развития производства.
Причем немаловажное зна
чение для улучшения каче
ства пятилетних планов 
будет иметь оценка их вы
полнения (на всех уровнях 
управления) нарастающим . 
итогом с начала пятилетки, 
а не по , сумме годовых 
планов, как было раньше.

Годовые планы на основе 
заданий пятилетки будут 
теперь разрабатываться

снизу — в производствен
ных объединениях, на пред
приятиях и в организациях 
с учетом имеющихся резер

вов и возможностей роста 
выпуска продукции. Прове
дение необходимых эконо
мических и инженерных 
расчетов, учитывающих ре
альные возможности пред
приятий, а не только сло
жившуюся динамику пока
зателей, требует разработ
ки соответствующих техни
ко-экономических паспор
тов предприятий еще до 
конца текущей пятилетки. 
Они будут содержать дан
ные о наличии и использо
вании производственных 
мощностей, в том числе о 
коэффициенте сменности, 
об организационно-тони
ческом уровне и специали
зации производства, а так
же другие технико-эконо
мические показатели, не
обходимые для разработки 
пяти летнего плана. Встреч
ные планы, разработанные 
на предприятиях в соответ
ствии с постановлением, 
должны обеспечиваться ма
териальными ресурсами и 
включаться в состав годо
вого плана. Опыт работы 
по встречным планам уже 
показал их высокую эф
фективность. В 1980 году 
такие планы приняли 3.700 
объединений и предприя
тий, которые произведут 
дополнительной продукции 
на сотни миллионов руб
лей. К сожалению, в Том
ской области, движение за 
работу по встречным пла
нам не получило должного 
распространения. В 1980 го
ду число наших предприя
тий, работающих по 
встречным планам, даже 
заметно сократилось: лишь 
Томскнефть и Рыбпром 
приняли встречные обяза
тельства.

По мере роста экономики 
и усложнения хозяйствен
ных связей конечные на
роднохозяйственные ре
зультаты все в большей 
степени зависят от множе
ства промежуточных звень
ев, от разветвленной си
стемы внутриотраслевых 
связей. В этих условиях 
погоня за промежуточным 
результатом может подор
вать главное — конечные 
результаты. I

Чтобы ориентировать
весь наш хозяйственный 
механизм на достижение 
конечных народнохозяйст
венных результатов, поста
новление предусматривает 
комплекс серьезных, науч
но обоснованных мер. К 
ним относится прежде все
го значительное возраста
ние роли натуральных по
казателей, заинтересован
ности и ответственности 
предприятий (объединений) 
за выполнение взаимных 
обязательств по поставкам 
продукции в конкретной 
номенклатуре согласно за
ключенным договорам.

Другой важной мерой яв
ляется устранение в систе
ме плановых показателей 
негативной роли валовых 
стоимостных показателей 
объема производства и про
изводительности труда.
Речь идет о введении в от
раслях обрабатывающей 
промышленности показате
ля нормативной чистой 
продукции (НЧП), в кото

ром не учитывается стои
мость полученных от по
ставщиков сырья, материа
лов, комплектующих узлов 
и т. п., то есть осущест
вленный ранее труд. Это
позволяет избавиться от 
«рвзновыгодности» заданий, 
порождаемой различиями в 
уровне материалоемкости 
выпускаемой продукции, 
полно и точно оценить соб
ственную деятельность дан
ного трудового коллектива.

Наконец, еще одним ус
ловием ориентации произ
водства на конечный на
роднохозяйственный. ре
зультат выступает измене
ние критериев оценки дея
тельности предприятий, на 
базе которых осуществляет
ся экономическое • стимули
рование. В промышленно
сти эта оценка будет про
изводиться прежде всего не 
по валовым, а по качест
венным показателям — по 
выполнению обязательств 
по поставкам продукции в 
номенклатуре и в сроки, 
предусмотренные заклю
ченными договорами, а 
также по показателям про
изводительности труда, ка
чества продукции и роста 
прибыли.

Ориентация плановой
деятельности на конечные 
народнохозяйственные ре
зультаты предполагает со
вершенствование самой ор
ганизации и методологии 
планирования. Последнее 
теснейшим образом связано 
с разработкой и реализаци
ей целевых комплексных 
научно-технических, эконо
мических и- социальных 
программ, а также про
грамм развития отдельных 
регионов и территориально
производственных ком
плексов.

Какое значение имеет 
для страны осуществление 
этих программ, можно су
дить на примере програм
мы по экономии металла. 
Металл — важнейший кон
струкционный материал. От 
того, сколько его произво
дится, какого качества и 
ассортимента, как он рас
ходуется, зависят загрузка 
мощностей машинострое
ния и, следовательно, воз* 
можности развития многих 
других отраслей народного 
хозяйства. При нынешних 
масштабах производства 
снижение металлоемкости 
лишь на 1 процент позво
лит сберечь 5,5 млрд, руб
лей в год, или сэкономить 
более 30. млрд, рублей ка
питаловложений. Между 
тем на машиностроитель
ных предприятиях коэффи
циент использования ме
талла не превышает сейчас 
70—75 процентов, остальное 
уходит в стружку. На том
ских предприятиях маши
ностроения коэффициент 
использования черных ме
таллов составляет всего 
54,2 процента. Отсюда ясно, 
какими резервами распола
гают народное хозяйство в 
целом и наша область, в 
частности.

Переход на новые усло
вия хозяйствования начал
ся с 1980 года и должен 
быть завершен уже в , са
мом начале одиннадцатой 
пятилетки. Это существен
но усложняет задачи, стоя
щие перед плановыми орга
нами, министерствами и 
ведомствами, коллективами 
предприятий по подготовке 
и организации перевода от
раслей, объединений и 
предприятий на новые ус
ловия работы. Однако ре
шение этих задач необхо
димо. Совершенствование 
системы социалистического 
хозяйствования будет спо
собствовать дальнейшему 
повышению эффективности 
общественного производст
ва.

В. ЗА В Ь Я Л О В , 
доцент ТЛИ.

П Я Т И Л Е Т К А  В А С И Л И Я  Б Р Е С С К О Г О
и ж

В ПРЕДПУСКОВОЕ
Р Е Ж И М Е

■Дорога ггз областного 
центра, минуя Кузовлев- 
ский тепличный комбинат, 
гигантскую стройплощадку 
Томского нефтехимического 
комбината, спешит дальше-— 
к поселку Самусь. Василий 
Бресский, плотник-бетон- 
щик химстроевского
СМУ-11, в столицу томских 
судоремонтников загляды
вает часто: у него здесь
много друзей, да и сам од
но время тут жил.

Как-то вместе с прибыв
шей издалека родней про
езжая мимо комбината, не 
выдержал Василий, попро
сил водителя завернуть на 
площадку: «Покажу, где
работаю, что строим...>>

— Тебе бы, Вася, экскур
соводом быть, — подивился 
кто-то и-з родственников, 
когда через полчаса маши
на вновь выруливала на са- 
м.усьский тракт. — Ишь как 
r-асш-'сгл' строчку! А как 
же капитанство твоё?

До того, как прийти на 
ТНХК, Бресский работал 
на Оби. Сначала рулевым— 
возил нефть из Мегиона в 
Красный Яр. Потом закон
чил школу командного со

става, стал капитаном «реч
ного перевозчика»—РП.

— Ходил тогда мимо
Стрежевого — все погля
дывал да подумывал: не
махнуть ли на Всесоюзную 
ударную? — вспоминает 
Василий. — Да все, же 
удержайа река... И даже по
сле армии не сразу сошел 
на берег...

В августе —• как раз 
пять лет «нефтехимовской» 
биографии Бресского.
Стройка тогда только начи-_ 
налась, а СМУ-1-1 было 
единственным стройуправ
лением на площадке. В уче
никах Василий ходил не
долго. Проработал под ру
ководством опытного брига
дира1 Юрия Алексеевича 
Чирикова, а потом пришел 
в бригаду Николая Зяблиц- 
кого, имея' несколько смеж
ных специальностей. Брига
да была комсомольско-мо
лодежной, и его вскоре из
брали комсоргом.

— Строили тогда базу 
стройиндустрии, БСИ, — 
рассказывает он. .— Прихо
дилось постоянно и самим 
учиться, и молодых подтя
гивать: народ-то на строй
ку все прибывал. Многие 
приходили, не имея ника
кой строительной специаль
ности...

Посоветовавшись, передо
вые рабочие СМУ-11 реши- 
ли взять молодых строите- 
лей под свою опеку. Возгла
вил бригаду, стал наставни
ком и Василий Бресский.

Говорит начальник шта
ба Всесоюзной ударной

комсомольской стройки 
Виктор Кузяков:

— Эту свою наставниче
скую инициативу Зяблиц- 
кий и Бресский проявили 
как раз вовремя, в самый 
ответственный момент, ко
гда рещадся вопрос о сро-' 
ках сдачи цехов завода 
ЖБИ. И до сих пор оба 
бригадира — самые актив
ные помощники комсомоль
ского штаба стройки. Они 
начинали первую комсо
мольскую эстафету строи
телей...

Каждый год на Нефтехй- 
ме — веха в биографии Ва
силия. В самый первый же 
год он стал победителем со
циалистического соревнова
ния и с тех пор ежегодно 
подтверждает свой успех. 
Стал ударником коммуни
стического труда. В мае 
1977 года по рекомендации 
комсомольцев управления 
был принят в члены КПСС. 
В декабре прошлого года 
отрапортовал о выполнении 
личных пятилетних обяза
тельств.

В феврале, когда СМУ-11 
поручили вести строитель
ство объектов метанольного 
завода, в управлении ре
шили объединить и укруп
нить бригады плотникоз- 
бетонщиков. Смысл в этом 
был прямой: с укрупнени
ем появлялась возможность 
организовать полноценные 
вторые смены, и это была 
уже предпосылка к поточ
ному строительству. Можно 
было заключать < договор о

подряде по крупным и 
серьезным объектам.

На вопрос, кто должен 
стать бригадиром укрупнен-. 

. ной, Василий ответил сра
зу, , без колебаний: конечно, 
Сергей Ковалкин! В черте
жах, дескать,, он разбира
ется лучше, мне есть чему 
у него поучиться, ну, а что 
касается дел организатор
ских, то я ему буду помо
гать.

Сейчас, по прошествии по- 
чти полугода, можно ска
зать, что оправдало себя не 
только укрупнение, но и та
кое вот разделение обязан
ностей. Сергей Ковалкин и 
Василий- Бресский отлично 
дополняют друг друга.. Пер
вый подряд на устройство 
фундаментов под ректифи
кационные колвнны (это ог
ромные, в несколько сот 
тонн весом агрегаты) за
вершили точно в срок. К 
монтажу их МСУ-48 треста 
Проммеханомонтаж плани
рует приступить уже в 
этом месяце. Сейчас кол
лектив трудится над выпол
нением второго договора —■ 
его объем более двухсот 
тысяч рублей, вдвое круп
нее предыдущего.

■— Работать по-злобински, 
— говорит Бресский, — вы
годно во всех отношениях. 
У нас — постоянный свой 
объект, и мы не «кочуем» по 
стройке. Договор резко уве
личивает меру ответствен
ности за порученное дело. 
Улучшается инженерная 
подготовка .объектов,' каче
ство растет... Главное же.

к чему мы стремимся,—вы
полнить не только какой-то 
объем в рублях, но сдать 
готовый этап работ. К со
жалению, на площадке по
ка мало законченных 
объектов, и, я уверен, 
только потому, что злобин- 
ский метод не стал глав
ным в Химстрое. На под
рядных договорах здесь по
ка работают только отдель
ные бригады... Нынешний 
год пусковой для полипро- 
пилена. Следом идет завод 
метанола. ПЪра учиться 
сдавать объекты «под 
ключ».

Недавно бригада, в кото

рой трудится Ваш 
Бресский, обсудила от 
тое письмо дважды Г 
Советского Союза, летч 
космонавта СССР Ник- 
Рукавишникова ко 
строителям Нефтехима. 
ветом на письмо космс 
та, единодушно решили 
коллективе, должно с 
досрочное выполнение j 
вого задания.

— Для меня. ког 
ниста, ударный труд 
преддверии партийк 
съезда — дело чести 
сказал Василий Бресскг 

С. Х А Б И Б У Л И :  
Фото Б. Некрасш

\
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ДИСПЕТЧЕР
К А З А Р И Н

На страницах газет мы 
часто видим фамилии знат
ных механизаторов, доярок, 
читаем о работе пастухов и 
шоферов, зоотехников и аг
рономов. О людях же этой 
профессии пишут мало. Да 
и что на первый взгляд мо
жно сказать о совхозном 
диспетчере? Ну, составляет 
сводки, передает кое-какие 
распоряжения дирекции, 
знает, кто на каком участке 
и что делает... Чаще всего 
этим кругом и ограничива
ются представления о работе 
диспетчера, суживая рамки 
его деятельности до обязан
ностей пусть своеобразного, 
но все-таки бухгалтера сов
хозных дел.

В принципе такое сужде

ние верно, если говорить в 
общем, не называя конкрет
ных имен и фамилий. Но 
ведь общеизвестно, что в 
каждом, даже не очень зна

чительном, деле всегда на
ходятся люди, стремящиеся 
выйти за раз и навсегда от
веданные им рамки. И 
стремление это основано на 
желании принести как мож
но больше пользы своей лю
бимой работе, окружающим.

Именно о таком человеке, 
Василии Абрамовиче -Каза
рине, старшем диспетчере 
совхоза «Родина», я и хо
чу рассказать.

Диспетчерская, аккурат
ный из белого кирпича до
мик, находится рядом с во
ротами совхозного автопар

ка. Стоит открыть дверь, 
как сразу слышишь немно
го хрипловатый, но добро
душный голос хозяина. Не
большая комната поражает 
обилием аппаратуры. Дис
петчерский пульт со множе
ством тумблеров и переклю
чателей, современная рация, 
по которой можно связать
ся с пятью близлежащими 
совхозами и с пятнадцатью 
внутренними абонентами, 
несколько телефонов.

Василий Абрамович по
стоянно занят. С кем-то 

„спорит, кого-то убеждает. 
Одновременно .приводится 
составлять сводки, органи
зовывать работу кормозаго
товительных отрядов и рас
пределять по объектам ма
шины. Последнее — новое в 
обязанностях диспетчера. 
Процент простоев и не
нужных выездов значитель
но сократился: машины идут 
туда, где они наиболее не
обходимы..

Василий Абрамович с гор
достью подает мне сводку:

— Взгляните. Данные за

вчерашний день. Я каждое 
утро им радуюсь одним из 
первых или огорчаюсь. Боль
ше, конечно, радуюсь. Вот 
й сегодня. По заготовкам се
нажа план мы уже перевы
полнили. Вчера.заготовили 
194 тонны. Всего же — 1.457. 
А по плану надо было 1.200. 
Сена будет много. С произ
водством травяной муки то
же пока все нормально. За
кончили окучивание карто
феля. Пошли на второй 
раз...

Наш разговор прерывает
ся. По телефону просят дан
ные о химпрополке, и Ва
силий Абрамович, полистав 
учетную книгу, диктует их 
в телефонную трубку. Я же 
вспоминаю о беседе с секре
тарем парткома совхоза 
Лидией Петровной Савиных.

— Наш диспетчер—неза
менимый человек,—расска
зывает она. — Настолько 
предан своему делу, что ра
ботает и в выходные, и в 
праздники. Забота о нуж
дах хозяйства — для него 
главное. Когда директора

нет на месте, Василий Аб
рамович по сути выполняет 
его обязанности, и директор 
полностью доверяет ему, по
лагаясь на большой опыт и 
отличное знание дела стар
шего диспетчера. Сводки со
ставляются грамотно и бы
стро. В бумагах всегда пол
ный порядок. И это не уди
вительно: Василий Абра
мович долго проработал 
бухгалтером...

Телефонные звонки труд
но сосчитать. Из домостро
ительного комбината просят 
дать машину на перевозку 
кроватей для прибывшего 
студенческого стройотряда, 
из Кудринского отделения 
сообщают, что поломался 
автобус и не на чём везти 
обед, кто-то просит найти 
главного агронома... И так— 
каждую минуту, каждый 
час до самого позднего ве
чера.

Хлопотливая, забирающая 
много сил. но очень нужная 
совхозу работа.

А. КУЧКИИ.
Томский район.

ЗНАМЕНА

Хорошо работает на стро
ительстве свинокомплекса 
бригада монтажников участ
ка Сибпромвентиляция во 
главе с бригадиром Гмшади- 
ем Дмитриевичем Маркело
вым. Вся трудовая жизнь 
бригадира, а она началась в 
1954 году, связана с монта
жом вентиляционных уста

новок. И в Нижнем Тагиле 
—на Урале, и в Иркутске, а с 
1961 года — в Томске. Тог
да же Г. Д. Маркелов стал 
бригадиром. Большинство 
членов бригады закрепи
лось в коллективе давно. 
Многие из них, как и брига, 
дир, неоднократно награж

дались знаками «Победи
тель социалистического со
ревнования».

НА СНИМКЕ (слева наг 
право): члены бригады В. А. 
Ивлев, С. Н. Гарманов, Н. В. 
Ивлев и бригадир Г. Д. Мар
те елов.

Фото В. Новокшонова.

Неудобное расписание
Поселок Сулзат располо

жен на правом берету Чу
лыма, в тридцати километ
рах от файцентра. Прожи
вает в нем свыше тысячи 
человек — в основном ле
созаготовители и их семьи. 
Здесь сложились хорошие 
рабочие традиции. Многие 
коллективы трудятся удар
но, добиваются высоких 
производственных резуль
татов. Например, бригады 
И. Е. Алтурмесова, , П. Ф. 
Пикулина, Л. 3. Гудкова, 
работающие на нижнем 
складе, справились с полу
годовыми заданиями по 
разделке древесины еще в 
начале июня, а оператор 
челюстного погрузчика Ни
колай Степанов выполнил 
план Шести месяцев на 162 
процента. В целом по ле- 
сопункту ■ за полугодие за

готовлено сверх плана свы
ше семи тысяч кубометров. 
Рассказываем об этом по
тому, что считаем: люди,
добросовестно относящиеся 
к делу, заслуживают вни
мательного отношения к 
себе. Мы же пока этого не 
ощущаем. Речь идет о
транспортном обслужива
нии.

Дело в том, что для нас 
единственный надежный 
транспорт — теплоход
«Заря». В прошлые годы 
расписание было составле
но таким образом,- что, вы
ехав утром в районный 
центр, вечером можно было 
вернуться,' а сейчас на по
добную поездку приходит
ся тратить порой трое су
ток.

ГУЩИН, ГОЛОВАНО
ВА, АСТАПОВА и др.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . М ы св я за -  
л и с ь  по т е л е ф о н у  с н а ч а л ь н и 
ком  М о го ч и н с ко й  п р и с та н и  
А . В . А л и с т р а т о в ы м .

— Н ы н е ш н е е  р а с п и с а н и е
с ч и та е м  н аи б о л е е  о п т и м а л ь 
н ы м ,— с к а з а л  А н а то л и й  В и к 
то р о в и ч . — Р а н ь ш е  бы ло  
удо б н о  ж и т е л я м  С у л з а т а , но 
н е уд о б н о  н а с : л н ч ю  п о се л к о в  
С у н г а , З о л о т у ш к а , Б а т у р и н о  
и т .  п . Д о б и р а я с ь  до р а й о н 
но го  ц е н тр а , им п р и  го д и ло сь  
т е р я т ь  м н о го  в р е м е н и  и з-за  
то го , ч то  « З а р я »  д в а ж д ы  з а х о 
д и л а  в с т о я щ и й  в с то р о н е  от 
т р а с с ы  С у л з а т . Т е п е р ь  э то  д е 
л а е т с я  один р а з , и с в я з ь  с 
С у л за то м  не  п р е р ы в а е т с я . 
П р а в д а , в р е м е н и  д л я  то го , 
ч то б ы  д о б р а ть с я  в р а й о н н ы й  
ц е н тр , п о ка  т р а т и т с я  б о л ь ш е .

А р г у м е н т , в ы с к а з а н н ы й  н а 
ч а л ь н и к о м  п р и с т а н и , в есь м а  
у б е д и те л е н : р а с п и с а н и е  с о 
с т а в л е н о  в и н т е р е с а х  б о л ь 
ш и н с т в а . Но в р яд  л и  с т о и т  
и гн о р и р о в а ть  и н те р е с ы  жито-, 
лей  п о с е л к а  С у л з а т а . В е дь  
б о л ь ш и н с тв о , и з н и х  е з д и т  в 
р а й о н н ы й  ц е н тр  по д е л а м , а 
не в се гд а  о п р а в д а н н а я  .р е х -  

' с у т о ч н а я  к о м а н д и р о в к а  д о р о го  
о б о й д е тся  п р о и зв о д с тв у -  В е 
р о я тн о , е с т ь  см ы с л  и того- 
ч и н ско тт п р и с т а н и , и М олча- 
н о вс к о м у  р а й и с п о л к о м у  ещ е 
р а з  в н и м а те л ь н о  и з у ч и т ь  р а с 
п и с а н и е .

м е т у щ и е
Мне сегодня хочется ска

зать доброе спасибо от мо
их, коллет-учителей не
большому дружному кол
лективу школьной столо
вой. Конечно, задачи у нас 
разные. У нас—учить детей 
грамоте, основам наук, за
кладывать в их души ува
жение ко всему святому, 
что есть у советского чело
века. У них—заботиться о 
«хлебе насущном» для на
ших ребятишек, вкусно, 
сытно и калорийно кор
мить их на переменках и 
в группах продленного 
дня. Но ведь одно без дру
гого не существует—с этим 
согласится каждый.

Наша школа новая, типо
вая, она по праву украша
ет улицу Лазо, на которой 
выросла три года тому на
зад. И столовая • в школе 
подстать всему зданию. 
Там чисто, уютно, безот
казно работает современное 
оборудование. Но никакое 
Оборудование, самое мо
дерновое, не заменит пова
ру,' умелые и добрые руки. 
А они именно такие у на

ших «кормилиц»—заведую
щей производством Людми
лы Илларионовны Кони
ной, повара Ираиды Ва
сильевны Белоглазовой и 
их помощниц. Полуфабри
каты и выпечку бригада 
получает в школьно-базо
вой столовой № 44. Хлопот 
много: приготовить из по
луфабрикатов качествен
ные и аппетитные блюда--и 
накормить школьников.
1.100 обедов ежедневно по
дают наши повара учени
кам. Ведь у нас только в 
группах продленного дня 
занимается 300 ребят-ищек. 
Меню всегда разнообраз
ное, обязательны витамин
ные блюда, соки. Питание 
школьников организовано 
по абонементной системе, 
малышам столы накрыва
ются заранее, чтобы они 
успели за перемену отдох
нуть. Родители не раз вы
сказывали в адрес нашей 
столовой благодарности. -

Л. г л о к ,
директор средней школы 

№ 25.
г. Томск.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

О П Я Т Ь  Д Л И Н Н Ы Е  
ОЧЕРЕДИ СОЗДАЮТСЯ

НА 3 \ПР АВОЧНЫХ 
СТАНЦИЯХ ТОМСКА
Каждое лето в нашем го

роде наступает такой мо
мент, когда в очереди за 
горючим приходится про
стаивать по'часу, а то и бо
лее. Обидно за то, что мощ
ные большегрузные автомо
били так бездарно тратят 
время в этих очередях. Мы 
спрашивали у работников 
АЗС о причинах таких за
держек. На многих станци
ях отвечали, что бензина 
марок АИ-93 и АИ-76 нет 
на нефтебазе. Поэтому, на
пример, на АЗС-4 вместо 
шести колонок работают 
две. Объясняется это тем, 
что необходимое горючее 
доставляют на бензовозах 
из Тугана и Шегарки. Мо
жет быть, это и так. Но 
тогда возникает закономер
ный вопрос: для чего бы
ло завозить в районы лиш
нее горючее, если впослед
ствии его приходится воз
вращать в 'г'омск?

Е ЗОРКАЛЫТЕВ, 
водитель МК-74.

* * *
ОТ РЕДАКЦИИ: вопрос

поставлен четко, и мы на
деемся получить оператив
ный ответ от начальника 
областного управления
Главнефтеснаба Б. А. Абу- 
шаева.

О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е  Ф А Л Ь Ш И В К И
Американские информа

ционные агентства ЮПИ. и 
АП со ссылкой на некие 
«дипломатические круги в 
Дели» распространили со
общения, в которых ут
верждается, что за послед
ние несколько дней в Аф
ганистане будто бы убиты 
тысячи афганцев и уничто
жено более 50 деревень в 
окрестностях Кабула и в 
провинции Газни.

ТАСС уполномочен кате
горически отвергнуть из
мышления о неких «убий
ствах» и разрушениях дере
вень в ДРА. Все это —■ 
часть политики дезинфор
мации, к которой прибегает 
американский империализм 
с целью помешать опреде
ленным сдвигам к лучше
му, наметившимся в дан
ном регионе.

Сама ссылка на «дипло
матические круги в Дели» 
говорит о том, что авторы 
упомянутой фальшивки не 
удосужились даже выбрать 
более подходящий пункт, 
чтобы придать своим из
мышлениям видимость «ди
пломатической достоверно
сти».

Общественность Индии 
хорошо осведомлена о том, 
что именно США, Пакистан 
и Китай продолжают вести 
дело к обострению обста
новки в регионе, вооружают 
бандитские формирования 
и поощряют их на вторже

ния на территорию ДРА. В 
то же время они пытаются 
замаскировать эту подрыв
ную деятельность и воору
женную агрессию «дипло
матией улыбок».

Ссылками на Дели аме
рикано-китайские дезин
форматоры, судя по всему, 
хотели также бросить тень 
на миролюбивую внешнюю 
политику Республики Ин
дии, которая твердо следует 
принципам мирного сосу
ществования и движения 
неприсоединения, выступает 
за распространение процес
са разрядки международ
ной напряженности на ази
атский континент. Как от
мечается в опубликованном 
на днях в Дели ежегодном 
докладе индийского МИД, 
Индия намерена последова
тельно проводить политику 
дружбы по отношению ко 
всем соседним государст
вам, развивать с ними со
трудничество в целях обес
печения стабильной обста
новки в регионе. Индия, 
подчеркивается в докумен
те, поддерживает тесные 
отношения с правительст
вом и народом ДРА и «за
интересована в обеспече
нии безопасности, незави
симости, суверенитета и 
территориальной целостно
сти дружественного Афга
нистана».

(ТАСС, 15 июля). -

Факт и комментарий

ПОБЕДИЛО МУЖЕСТВО
«Глубокой ночью 8 июля в нашем доме, по у л. Гагари- 

на, 36, произошел пожар. Быстро прибывшие пожарные под- 
разделения потушили огонь и сумели организованно  ̂ эва
куировать всех жильцов, в том числе пожилых людей и 
ребятишек. Все это происходило в трудной обстановке, ле
стницами пользоваться, было невозможно..
• Просим передать o t -всей души благодарность работни
кам пожарной охраны, проявившим находчивость и мужест
во.

А. КОСИНСКАЯ, пенсионерка; К. СУХУШИН, 
слесарь по ремонту оборудования завода «Сибэлек- 
тромотор»; В. Т И ИДЯ К 0 15 Л, проводник вагонного

депо Томек-Н.
N Всего более 16 подписей».

Г1 о С А Е
в А ш Е Г О
п И с Ь М А

Вот уже месяц мы, уча-

Ситуацию, изображенную на 
рисунке К. Татаринова, неред
ко можно наблюдать на ули
цах Томска: безграмотный, а- 
скорее всего, некультурный, 
водитель часто, даже не сни
жая скорости, борется за 
приоритет на обозначенном 
перекрестке. Эффективным 
средством, воспитания таких 
водителей может стать обще
ственный контроль со сторо 
ны самих пешеходов.

Это письмо из Томска мы 
попросили прокомментиро
вать старшего инспектора 
отдела пожарной ■ охраны 
УВД облисполкома Д. Ф. 
Новоселова.

— Пожар в доме № 36 по 
улице Гагарина был дейст
вительно очень сложным, 
— сказал он. — Горело 
■Грехэтажное здание, сна
ружи обшитое тесом. Одна 
лестничная, клетка и там
бур были охвачены пламе
нем, другие задымлены на
столько, что люди не могли 
выйти из квартир.

Немедленно была органи
зована работа по спасению 
людей при помощи трех
коленных приставных вы
движных лестниц. Этим 
руководили заместитель на
чальника областного аппа
рата пожарной охраны 
JI. И. Сенников, начальник 
Госпожнадзора области
В, М. Щиголев. Борьбу с 
огнем возглавили началь
ник отдела пожарной охра
ны УВД полковник В. А. 
Куликов, оперативный, де
журный капитан В. М. 
Иванов и другие.

Огонь в основном буше
вал в тамбуре лестницы, 
ведущей на третий этаж,
на чердаке и в квартире 
№ 17. Благодаря мужеству
и самоотверженности работ
ников пожарной охраны 
В. В. Лашука, В. Г. Со
кольникова, Р, С. Тухвату- 
лина, В. М. Мухачева, С, Г. 
Тармашкина, В. П. Коче
това и многих других 
огонь был потушен. Мощ

ные струи воды предотвра- 
тилй его распространение 
по этажам. Победа доста
лась нелегко. Но никто из 
жильцов дома не постра
дал. Пожар был побежден 
на тех рубежах, на кото
рых застали его пожарные.

Эта ночь была исключи
тельно тревожной. Разрази
лась сильная гроза с лив 
невым дождем. В городе 
затопило ряд подвалов сто
ловых, магазинов и жилых 
домов, отчего также воз
никли пожары. Кроме их 
тушения, пожарным частям 
пришлось откачивать воду, 
спасая народное добро от 
порчи водой и жизнь лю
дей.

Следует отметить, что по
жары вч жилых домах за 
последнее время стали, к 
сожалению, нередким явле
нием. Памятен пожар в 
доме по проспекту Фрунзе. 
63, когда в огне погибло 
четыре человека. К тяжким 
последствиям привело не
знание жильцами мер без
опасности и поведения при 
пожаре.

Чтобы подобные проис
шествия не повторялись, 
необходимо жилищно-экс
плуатационным организа
циям исполкомов Советов 
народных депутатов, пред
приятий и учреждений, ко
мендантам, владельцам ин
дивидуальных домов, квар
тиросъемщикам, всем
гражданам области навести 
образцовый порядок в сво
их домах.

Из общественной 
приемной

Такой вопрос вольно или 
.невольно по прошествии 
трех лет после заселения 
задают жильцы дома № 35 
по улице Елизаровых в . 
Томске. И основания, надо 
сказать, веские.

Радость новоселья была • 
сразу же испорчена тем об
стоятельством, что не рабо
тал лифт. Поначалу думали, 
■что со временем' все устро- 
итс& и не будут бабушки и 
дедушки с одышкой подни
маться .на своих двоих на 
девятый этаж. Но лифт так 
и не заработал. Оказалась 
потерянной документация,и 
работники соответствующих

Ч ь я  э т а  у л и ц а ,  ч е й  э т о т  д о м
служб теперь от лифта как 
бы отвернулись, не -замеча
ют его печального существо
вания. а заодно и того по
следствия, что, например, 
инвалиду Великой Отече

ственной войны Константи
ну Васильевичу Куражу, 
проработавшему к тому же 
25 лет мастером производст
венного обучения в Одном из 
техникумов, приходится те
перь подниматься на седь
мой этаж на своем протезе. 
И таких в нашем доме мно
го, кому уже не под силу 
путешествовать по лестнич
ным клеткам.

Можно подумать: вот,

мол, нашли причину для не
довольства*—з Томске в каж
дой второй девятиэтажке 
лифт не работает. Есть в на
шей жизни неудобства и по
важнее. Например, долгое 
время нет дворника, некому 
убирать лестничные пло
щадки. Частенько на них не 
горит свет, нередко нет тс 
холодной, то горячей воды. 
Опять же все это по отдель
ности не представляет серь
езных причин для недоволь
ства, ну а если все соединя
ется вдруг вместе? Понимае
те, как тяжело иной ,р>аз бы
вает пожилым людям пере
носить такие неурядицы.

Возле нашего дома нахо
дится большой пустырь. На
верное, со временем здесь 
развернется какое-нибудь 
.. 1 рот.тсльство, возможно, его 
превратят в сад. Не зря же 
весной воткнули на пустырь 
несколько кустиков. При 
этом почему-то никто не об
ратился к жильцам, как 
будто они сами по себе, а 
благоустройство само по се
бе и их не касается. Думает
ся, зря. Многие из нас с 
удовольствием поработали 
бы на благоустройстве.

И еще одно обстоятельство 
волнует нас не меньше, чем 
собственные беды быта. Де
ло в том, что в нашем доме

есть помещение для мага
зина. Только вот магазина 
самого пока нет и помеще
ние столько лет пустует 
Как-то даже завезли в него 
торговое оборудование, да 
потом все вновь сломали. 
Нам же за самыми необхо
димыми товарами, особен
но хозяйственного обихода, 
приходится ехать в центр 
города. А  ведь проблему 
можно было бы решить так 
просто...

Е. АЛЕКСАКОВА, А. ГО
ЛОВИНА, А. МИРЗЛЮ- 
КИНА, жители дома 
№ 35 по улице Елизаро

вых.
г. Томск.

щиеся торгового училища, 
пишет Н. Иванова, — нахо
димся на оплачиваемой прак
тике в чмагазине № 15. За
платили нам за это время по 
23 руб. 30 коп., хотя м ы  ра
ботали, по- 12 часов. Школь
ные дни нам вообще отмети
ли как прогулы. ' Правильно 
ли это?».

Начальник областного уп
равления торговли А. ,Чумак 
прислал нам ответ: «Заме
ститель директора торга 
«Гастроном» по кадрам 
К. Барова и директор мага
зина № 1 5  Л, Васильева 
приглашались для беседы в 
отдел кадров управления. В 
ходе, беседы им строго указа
но на нарушения требований 
приказа Министерства тор
говли ГСФСГ, который опре
деляет порядок проведения и 
оплату производственной
практики учащихся ' ' профес
сиональных торговых училищ. 
Оплата учащимся будет про
изведена из расчета заработ. 
ной платы за фактически от
работанное время . по тому 
квалифицированному разряду, 
который будет присвоен им 
после окончания практики. 
Управление торговли обязало 
руководство торга «Гастро
ном» и . профессионального 
торгового училища взять под 
строгий контроль режим ра
боты учащихся-практикантов 
торгового училища».

П Р О В Е Р Е Н О :  
О  Т  П И С К А

НА СЛОВАХ: «Производ
ственный жилищно-ремонт
ный трест Советского райо
на сообщает, что в квартире 
№ 4 по пер. Нечевскому, 3, 
произведены работы по за
мене стояка системы отоп
ления.

С. ТЕСЛЕНКО, управляю
щий трестом, 21 января 

1980 г».
НА ДЕЛЕ: «В декабре про

шлого года приходили сан
техники, кое-что сделали, 
но стояк менять не стали, 
ссылаясь на холод. А теперь 
уже на у ли не жара. Так 
когда же будет заменен сто
як?

В. МУРАШКО, Томск, 
пер. Нечевский, 3, кварти
ра 4, 25 июня».

НА СЛОВАХ! «Производ
ственное управление сель
ского хозяйства Асиновско- 
го горисполкома по согласо
ванности с управлением Ке
меровской железной дороги, 
Новиковским отделением 
сельхозтехники, Асииов- 
ским горисполкомом в свя
зи с производственной необ
ходимостью в 1979 году при
няло решение о закрытии 
железнодорожного переезда 
возле с. Новиковка. В насто
ящее время отсыпано зем
ляного полотна 2,5 км авто
дороги от переезда до пос. 
Светлого, так что магист
раль находится в хорошем 
ппоезжем состоянии.

Л. СОЛНЫШКО, началь
ник Асиновского производ
ственного управления сель
ского хозяйства. 27 мая 

1980 г.».
НА ДЕЛЕ: «Тов. Солныш

ко дал ответ, не соответст
вующий действительности. 
Старую дорогу, которая про
ходит через железнодорож
ный переезд, закрыли, а но
вую к переезду не построи
ли.

Н. МАМАЕВ, по поруче
нию водителей Новиковско- 
го отделения сельхозтехни
ки, пос. Светлый, 5 июня».

в н а р о д н а я
. . - - •н Ф О Р м а ц и я

-.; Ч А " ' ШЩЛШШАИР ?У
е п о к т е о ы  Т А С О  и  А П Н  с о о б щ а ю т

П о  п у т и  д а л ь н е й ш е г о  
д в и ж е н и я  в п е р е д

АДДИС-АБЕБА. Эфиопская революция, провозгласив
шая в качестве первоочередной задачи построение ново
го общества социальной справедливости и равенства, 
явилась результатом длительной и упорной борьбы ши
роких народных масс против феодально-монархического 
режима, против угнетения и эксплуатации. Об этом зая
вил член Постоянного комитета временного военного 
административного совета и Исполнительного комитета- 
комиссии по организации партии трудящихся Эфиопии 
(КОПТЭ), министр национальной обороны Тесфайе Геб- 
ре-Кидан. Выступая на открывшемся здесь семинаре 
КОПТЭ для личного состава армии, народной милиции 
и полиции, он указал, что на первом этапе революции 
руководящую роль -взяла на себя армия.

Защитив суверенитет и территориальную целостность 
страны от посягательств империалистических сил и 
внутренней реакции, эфиопские трудящиеся в тесном 
союзе с революционной армией заложили прочную осно
ву для дальнейшего движения революции вперед по из
бранному пути. Логическим результатом этого процесса 
стало рождение КОПТЭ. .Она, в свою очередь, призвана 
обеспечить необходимые условия для создания в стране 
Партии трудящихся ■— авангардной силы эфиопской ре
волюции на новом этапе, которая будет последовательно 
руководствоваться марксистско-ленинским учением.

Ж Е Р Т В Ы  М А Х И Н А Ц И Й

Б Е Л О Г О  Д О М А
САН-ФРАНЦИСКО. Кампания с целью бойкота Мос

ковской Олимпиады больно ударила по интересам не 
только американских спортсменов, оказавшихся за бор
том олимпийского движения, но и деловых кругов 
США, многомиллионными убытками расплачивающихся 
сейчас за политические авантюры Белого дома.

Как сообщает газета «Лос-Анджелес тайме», ссылаю
щаяся на министерство торговли, убытки 58 фирм, вы
пускавших различную продукцию на олимпийскую те
матику, составили 10 млн. долларов. «Уволены сотни ра
бочих, — пишет газета. — По меньшей мере 3 фирмы 
обанкротятся».

Действия администрации вызывают возмущение мно
гих бизнесменов, отмечающих, что Белый дом должен 
нести серьезную ответственность, в том числе финансо
вую, за свою преступную политику.

Стэнфорд Блум, президент калифорнийской компании 
«Имэдж фактори спорте», получившей лицензию на рас
пространение в Западном полушарии продукции с сим
волами Московской Олимпиады, заявил: «Наши товары 
шли нарасхват до тех пор, пока Картер не начал кампа
нию со своим бойкотом. А теперь ему наплевать на 
нас». »

Как сообщает «Лос-Анджелес тайме», 35 фирм, ока
завшихся жертвами махинаций Белого дома, объедини
лись в коалицию и намереваются возбудить против пра
вительства судебный .иск с требованием компенсации за 
понесенные убытки.

П о л и т и к а  К и т а я —

п р и ч и н а  н а п р я ж е н н о с т и
ВЬЕНТЬЯН. Лаосский народ готов сделать все воз

можное для. установления дружеских и добрососедских 
отношений между Лаосом и Таиландом, пишет газета 
«Сиенг пасасон».

Лаосская сторона, отмечает газета в комментарии, 
вновь предлагает таиландским властям отказаться от 
нагнетания напряженности на границе и твердо при
держиваться положений совместных лаосско-таиланд
ских коммюнике, подписанных в январе и апреле 1979 
года.

Вместе с тем, подчеркивает «Сиенг пасасон», террито
рия Таиланда до сих пор используется китайскими ге- 
гемонистами и американскими империалистами для ор
ганизации провокаций против народно-демократического 
строя в Лаосе. В последнее время участились китайско- 
таиландские контакты, в ходе которых, судя по всему, 
координируются планы действий в этом районе.

ХАНОЙ. Именно под давлением Вашингтона и Пеки
на таиландские власти пошли по пути обострения отно
шений с СРВ, ЛНДР и НРК и отказываются от предла
гаемого мирного урегулирования всех спорных вопросов, 
пишет газета «Нян зан».

Она анализирует положение в Юго-Восточной Азии, 
подчеркивая, что политика нынешних правителей Китая 
является главной причиной напряженности в районе.

Н А  П О Д  А Я Н И И
ТОКИО. В крайне бедственном положении находятся 

японские рабочие, получившие травмы на производст
ве и ушедшие на пенсию по инвалидности. По данным 
обследования, проведенного профсоюзами, 84 процента 
из 140 тысяч инвалидов труда получают мизерные пенсии, 
не обеспечивающие даже прожиточного минимума. 
Лишь случайные приработки и помощь родственников 
позволяют им кое-как сводить концы с концами.

иным g 
цента „ 
:нсии, I 
мума. I
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У нас в коллективе зашел 
спор об олимпийских награ
дах. С к о л ь к о  их и за что 
они вручаются, толком никто 
не знал. Расскажите, пожа
луйста.

В. М У Р А Ш О В .
г. Колпашево.
— К олимпийским награ

дам относятся медали с ди
пломами,. Олимпийский ку
бок и Олимпийский орден. 
Олимпийскими медалями и 
дипломами награждаются 
спортсмены, занявшие на 
соревнованиях Олимпий
ских игр 1—3-е места. 
Спортсмены, занявшие
4—6-е места, награждаются 
только дипломами МОК.

За первое место спорт
смену вручается серебря
ная медаль, покрытая чи
стым золотом (не менее 
6 граммов). Спортсмену, за
нявшему второе место, 
вручается серебряная ме
даль, за третье место 
спортсмен награждается 
бронзовой медалью. В со
ревнованиях по боксу брон
зовая медаль вручается 
двум спортсменам, потер
певшим поражения в полу
финалах. До 1952 года для 
них проводился дополни
тельный бой, в котором и 
решалась судьба бронзовой 
награды. Перед XV Олим
пиадой в Хельсинки это 
правило было отменено.

Олимпийские наградные 
медали имеют диаметр не 
менее 6.0 мм, толщину не 
менее 3 мм. Серебряные 
медали (изготовляются из 
металла не ниже 925-й про
бы. На ребре медали вы
гравировано наименование 
соответствующего вида
спорта. Лицевая сторона 
медали имеет свой посто
янный. одинаковый для 
всех Олимпиад рисунок. А 
вот оборотная сторона 
оформляется по эскизу 
страны — организатора 
Игр, утвержденному сессией 
МОК. Медаль XXII Олим
пийских игр сделана по эс
кизу скульптора Ильи По- 
стола и будет иметь рису
нок. стилизованной беговой 
дорожки, чаши с Олимпий
ским огнем и эмблемы 
Олимпиады-80,

Если в ходе соревнований 
два или больше спортсменов 
покажут одинаковый ре
зультат, ■ соответствующий 
первому месту, они все 
награждаются золотыми 
медалями. Серебряная ме
даль в этом случае не вру
чается никому. Такое же 
положение и в том случае, 
если два .или несколько 
спортсменов поделили меж
ду собой 2—3-е места. Все 
они будут награждены се
ребряной медалью.

Награждение участников . 
командных соревнований 
производится по следующе
му принци-nv:. в тех видах, 
где победа достигается об
щими усилиями всех чле
нов команды (футбол, бай
дарка-двойка и т. д.), меда
лями и дипломами или 
только дипломами награж
даются вcei члены коман
ды, занявшей одно из при
зовых (1—6) мест, приняв
шей участие хотя бы в од
ной встрече. В так называ
емых «искусственных»
командных сооёвнованиях, 
в таких, где результат 
команды складывается из 
личных результатов, пока
занных в соревнованиях ее 

. членами (гимнастика, на

пример), команде вручает
ся одна медаль, а ее чле
нам —■ дипломы МОК.

Другой наградой МОК яв
ляется Олимпийский кубок. 
Он учрежден в 1906 году 
основателем Олимпийских 
игр современности. П. Ку- 
бертеном и вручается 
спортивным учреждениям 
и организациям, внесшим 
значительный вклад в раз
витие олимпийских идеа
лов. Первым обладателем 
Кубка стал туоистический 
клуб Франции (1906 г.), пос
ледним его обладателем (в 
3978 г.) стал НОК Греции. 
K o m v  будет вручен Кубрк 
в 1980 году, решит очеред
ная сессия МОК, которая 
состоится в Москве в дни 
Олимпиады.

Третьей олимпийской на
градой является Олимпий
ский орден. Он учрежден в 
1975 году. Орден имеет три 
знака: золотой, серебряный 
и бронзовый. Золотым зна
ком награжден всего один 
человек — бывший прези
дент МОК Э. Брендедж 
(США), который покинул 
этот пост по возрасту. Се
ребряным знаком 'награж
дено 16 человек, бронзовым 
— более двадцати. Среди, 
лауреатов бронзового знака 
две выдающиеся советские 
спортсменки: 3, Миронова 
(ныне спортивный врач) и 
гимнастка Л. Турищева.

До учреждения Олимпий
ского ордена МОК имел 
следующие награды: Олим
пийский диплом за заслу
ги, кубок Фернли. кубок 
М. Тахера, кубок А. Вона- 
косса, токийский кубок и 
приз «Олимпийское призна
ние». Среди награжденных 
этими наградами — быв
ший пре терзатель Спортко
митета СССР Н. Романов 
(Олимпийский диплом за 
заслуги) и НОК СССР, удо
стоенный кубка Бонакосса 
в 1955 году.

Кроме этих наград, на 
каждой Олимпиаде учреж
дается памятная медаль, 
которая вручается всем 
участникам и официальным 
лицам Олимпийских игр.' 
Памятная медаль изготов
ляется из бтаднзы золоти
стого цвета. Ее эскиз также 
утверждается МОК. Медаль 
имеет те же размеры, что 
и наградная медаль. Ме
даль Олимггиады-80 изго
товлена по эскизу москов
ского скульптора Ангелины 
Леоновой. На ее лицевой 
стороне — Красная пло» 
щадь, на оборотной — чаша 
стадиона, эмблема Игр и 
текст: «XXII Олимпиада,
Москва, 1980 г.».

Сохраняется ли непрерыв
ность трудового стажа, если 
в течение года работник два 
раза увольнялся по собствен
ному желанию?

П . М А Р Е Н К О В А .
г . Томск.
—Непоерывный трудовой 

стаж не сохраняется, если 
в течение календарного 
года допущено повторное 
увольнение по собственно
му желанию без уважи
тельной причины.

В трудовой книжке 
администрация в настоя
щее время должна указы
вать не только статью 
31 КЗОТ РСФСР, но и при
чину увольнения.

Я работаю кочегаром и по 
совместительству—зольщиком 
на половину ставки. Из какого 
расчета мне будет выплачена 
пенсия?

н .  П О П О В .
Моюяковский ватой.

На ваш вопрос отвечает 
заместитель заведующего 
облсобесом Е. П. Шишкина: 

—При Определении суммы 
заработка для начисления 
пенсии учитывается только 
основная зарплата.

(Й
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Л Е ТО . Фотоэтюд А. Петрова.

По то м у , к а к  м н о го  в р е д а к ц и ю  п р и х о д и т  п и се м  с  р а з л и ч 

н ы м и  в о п р о са м и , м ы  в п р а в е  го в о р и т ь  о то м , ч то  н а ш  с п р а 

в о ч н ы й  р а зд е л  п о п у л я р е н  у  ч и т а т е л е й  и п р и н о с и т  им п о л ь з у .

159 во п р о со в  за  м а й -и ю н ь  т е н у щ е г о  го д а . О т в е ти л и  м ы  на 

5 2 . П о д го то в л е н о  к  п е ч а ти  е щ е  б о л ь ш о е  к о л и ч е с тв о  п у б л и к а 
ций

О сн о вн о й  п о то к  п и се м  — и з Т о м с к а , з н а ч и т е л ь н о  м е н ь ш е  из 
р а й о н о в  о б л а с ти .

Г л а в н ы е  п р о б л е м ы , в о л н у ю щ и е  л ю д е й , к а с а ю т с я  о ч е н ь  
с е р ь е з н ы х  с то р о н  и х  ж и з н и .

А н а л и з  п и се м  п о зв о л я е т  с у д и т ь  о то м , ч то  п р о п а га н д а  п р а 
в о в ы х  з н а н и й  н а  р я д е  п р е д п р и я ти й  и у ч р е ж д е н и й  н а х о д и т с я  
н а  н и зк о м  у р о в н е . Л ю д и  н е  з н а ю т  э л е м е н т а р н ы х  в е щ е й . 
М н о ги е  во п р о сы  к а с а ю т с я  п е н с и о н н о го  о б е сп е ч е н и я  и л ь г о т  
д л я  в е те р а н о в  В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы , тр у д о в о го  з а к о 
н о д а т е л ь с т в а . Н а с е л е н и е  Т о м с к а  в о л н у ю т  п р о б л е м ы  р а з в и т и я  
го р о д а , е го  б л а г о у с т р о й с т в а .

Р е д а к ц и я  г а з е т ы  б л а го д а р н а  р а б о т н и к а м  о б л со б е са , обл- 
со вп росЬа и о б л и сп о л к о м а  за  и х  о б с т о я т е л ь н ы е  и о п е р а ти в 
н ы е  о т в е т ы .

Н е р е д к и  с л у ч а и , к о гд а , п о л у ч и в  н а к и е -л и З о  р а з ъ я с н е н и я  из 
м и н и с т е р с т в а , р а б о т н и к и  о б л со б е са  с а м и  п р о с я т  д о в е с ти  э т и  
с в е д е н и я  д о  ш и р о к о го  к р у г а  ч и т а т е л е й . О б с т о я те л ь н о  о тв е 
ч а е т  н а  п о с та в л е н н ы е  ч и т а т е л я м и  в о п р о сы  с л у ж б а  гл а в н о го  
а р х и т е к т о р а  го р и с п о л к о м а . Б л а го д а р я  ей  н а м  у д а л о с ь  р а с с к а 
з а т ь  н а  с т р а н и ц а х  г а з е т ы  о м н о г и х  п р о б л е м а х  п л а н и р о в а н и я  
и  з а с т р о й к и  го р о д а .

К  с о ж а л е н и ю , т а к о г о  п о н и м а н и я  м ы  ч а с т о  н е  н а х о д и м  у  
з а м е с т и т е л я  п р е д с е д а те л я  го р и с п о л к о м а  Н . А . С е р ге е в а .

К а ж д ы й  р а з  п р и  в с тр е ч е  с  ним  п р и х о д и т с я  д о к а з ы в а т ь , 
ч то  и зу ч е н и е  за п р о с о в  т р у д я щ и х с я , о т в е т ы  я с н ы е  и  о б с то я 
т е л ь н ы е  н а  все  в о л н у ю щ и е  и х  в о п р о сы  — э т о  не  в ы д у м к а  о т 
д е л ь н о го  с о т р у д н и н а  г а з е т ы , а с т и л ь  в сей  н а ш е й  п а р ти й н о й  
р а б о т ы .

С р е д с тв а  м а с со в о й  и н ф о р м а ц и и  д а ю т  в о зм о ж н о с т ь  р у к о в о 
д и т е л я м  о б щ а т ь с я  с  б о л ь ш и м  к о л и ч е с тв о м  л ю д е й , п о л н е е  
и з у ч а т ь  за п р о с ы  т р у д я щ и х с я . П о э т о м у  м ы  н а д е е м с я , ч то  с о 
т р у д н и ч а т ь , с  г а з е т о й , о т в е ч а я  н а  в о п р о сы  «наш ей р у б р и к и , 
б у д у т  и п а р т и й н ы е , и с о в е т с к и е  р а б о т н и к и , и  х о з я й с т в е н н ы е  
р у к о в о д и т е л и , и у ч е н ы е .

Счастливых стартов, 
о л и м п и й ц ы !

15 июля в Москве в Боль
шом театре собрались чле
ны сборной олимпийской 
команды СССР.

Такие встречи стали тра
дицией наших олимпийцев. 
Символично, Что на этот 
раз встреча прошла в глав
ном, театральном зале стра
ны, где более полувека на
зад состоялось торжествен
ное собрание участников 
Всесоюзной спартакиады 
1928 года. Первые шаги де
лали тогда советские спорт
смены на . международной 
арене. За прошедшие годы , 
они добились огромных ус
пехов. И как свидетельство 
тому — избрание Москвы 
столицей XXII Олимпиады.

Лучшие из лучших, силь
нейшие из сильнейших бу
дут представлять наших 
спортсменов на Московских 
Играх. Через несколько 
дней они выйдут да старты. 
Успехов олимпийцам поже

лали председатель Спортко
митета СССР С. П. Павлов, 
народный артист РСФСР, 
лауреат Ленинской премии 
В. С. Лановой. С материн
ским напутствием обрати
лась к спортсменам мать 
первопроходца космоса 
Ю. А. Гагарина — Анна 

/ Тимофеевна. С космической 
орбиты свои добрые поже
лания советским спортсме
нам прислали летчики-кос
монавты Л. И. Попов и 
В. В. Рюмин.

Перед олимпийцами с 
концертом выступили ма
стера искусств.

В этот же день члены 
сборной олимпийской
команды СССР возложили 
венок,,к Мавзолею В. И. Ле
нина.

Был возложен также ве
нок к могиле Неизвестного 
солдата у Кремлевской стены.

(Корр. ТАСС).

Журналисты часто пишут 
о спортивном подвиге. Но 
бывают и подвиги граждан
ские, которые совершают и 
сами спортсмены, и руково
дители олимпийских коми
тетов. Об одном из таких — 
наш рассказ.

Далеко от Советского 
Союза расположена Пуэрто- 
Рико, маленькая страна 
свободолюбивого народа.

Соединенные Штаты Аме
рики, игнорируя волю на
селения острова, навязали 
Пуэрто-Рико статут так на
зываемого «свободно при
соединившегося государст
ва», фактически превратив ■ 
страну в свою колонию.

Но воля пуэрториканцев 
к самоопределению не слом
лена. Мощное давление бы
ло со стороны США оказа
но на Национальный олим
пийский комитет Пуэрто- 
Рико. Однако НОК проя
вил волю и решимость. В 
итоге — команда этой стра- • 
вы прибыла в олимпийскую 
Москву.

«В ней всего три спорт
смена, — рассказал коррес
пондентам ТАСС член 
Международного олимпий-

ш ш ш ш

гшмнекий подвиг
С П О Р Т С М Е Н О В

ского комитета, президент 
НОК Пуэрто-Рико Герман 
Рикехофф. — Я считаю, 
что у нас в стране есть 
шесть-семь спортсменов, 
«олимпийского калибра», 
которые вполне могли бы. 
претендовать на награды 
Московских Игр. Но при
быть сюда, по понятным 
причинам, смогли далеко 
не все. Однако и те ребята, 
которые приехали, заверен, 
—■ в числе серьезных пре
тендентов на медали. Вся 
пуэрториканская команда— 
боксеры. Это — Альберто 
Меркадо (вес до 51 кило
грамма), Луис Писарро (54) 
и Хосе- Молина (57)».

Что же касается органи
зованной : администрацией 
США: кампании бойкота
Московской Оли.мпиады, то 
в проигрыше остались толь
ко спортсмены тех стран, 
которые присоединились к

этой антиолимпиискои за
тее. Насмарку — годы тре
нировок, мечты о выступ- 
лении в Москве, сказал 
Герман Рикехофф.
' Я горжусь тем, что мы 

выстояли, что мы — здесь, 
заявил в заключение наш 
собеседник.

Об условиях, в которых 
пуэрто-риканские спортсме
ны готовились к поездке в 
Москву, наглядно говорит 
такой факт. Известный бок
сер, чемпион Панамерикан
ских игр, второй призер 
VII Спартакиады народов 
СССР Альберто Меркадо 
был вынужден уйти с ра
боты, чтобы отправиться в 
советскую столицу. Ни о 
каком отпуске речи быть 
не могло. Сам Альберто — 
выходец из бедной семьи, 
а таких, надо сказать, на 
его родине большинство.

(Корр. ТА С С ).

1 .500
К И Л О М Е Т Р О В

П О З А Д И
. Томские велосипедисты, 

совершающие пробег до 
БАМа, прошли утке полто
ры тысячи километров. В 
пути следования особенно 
интересные встречи v них 
состоялись в Тайшете, где 
они выступили перед кол
лективом завода, ремонти
рующего строительную тех
нику, и в Тулупе, где по
знакомились со студенче
скими строительными отря
дами из Иркутска. Томичи 
рассказали о развитии 
спорта в родном городе, от
ветили на многочисленные 
вопросы о нефтехимиче
ском комбинате, о вузах. 
До нониа маршрута оста
лось еще 500 километров. 
Все в команде здоровы, 
движется о«а по намечен
ному грасЬ—-:v.

М. ГРИГОРЬЕВ.

И Р И

У ДИВИТЕЛЬНО похо
жими выглядели
записи, занесенные в 

блокнот в двух облсоЕетах 
ДСО «Труд» и ДСО «Спар
так». Казалось, собеседники 
мои, председатели ДСО 
ВД. И. Тюменцев и В. II. 
Илясов, заранее сговори
лись давать одинаковые от
веты.

Долгое время деятель
ность спортобществ оцени
валась по одной схеме: 
сколько «взятс» очков на 
соревнованиях, сколько
подготовлено мастеров, раз
рядников, у кого цифры 
больше, тот и в победите
лях ходит. Вот поэтому 
энергия физкультурных ра
ботников привычно сосре
доточивалась на воспитании 
нескольких спортсменоз- 
лидеров, способных завое
вывать призовые места, 
приносить желанные очки. 
Никто не спорит: дело это 
нужное, требующее нема
лой затраты сил и времени. 
Но, тем не менее, это толь
ко одна из обязанностей, 
возложенных на ДСО. 
Главный 'рекорд — здоровье 
многих тысяч людей, по
этому и работа должна вес
тись более широким фрон
том.

Сейчас, когда принято 
постановление секрета
риата обкома . КПСС о 
повышении физической 
культуры трудящихся,
молодежи, есть чет
кое направление и деятель
ности ДСО, перед ними по
ставлены конкретные зада
чи. Постановление принято 
в апреле. Что же измени
лось за это время? Немно
гое. Можно говорить1 о не
котором усилении активно
сти, но совершенно ясно, 
что и сегодня используются 
далеко не все резервы. «Ча
сто уходят от живой ра
боты в коллективах, огра
ничиваясь лишь подготов
кой команд и соревнований 
добровольные спортивные 
общества», — сказано в 
постановлении. Эти слова и 
сейчас можно уверенно по-.

вторить. Слишком медлен
но перестраивается стиль 
работы обществ. Сегодня 
пора говорить об опреде
ленных результатах, а сде
ланы лишь первые робкие 
шаги.

По своей структуре 
«Труд» и «Спартак» замет
но отличаются друг от дру-

чи людей, а вот спортом, 
физкультурой занимаются 
единицы. Учитывают, ока
зывается, . одно: как высту
пают команды на соревно
ваниях. Но ведь выступле
ния команд, отдельных 
спортсменов, пусть далее и 
удачные, еще не говорят о 
том, что в целом этот кол-

У З К А Я  РОЛЬ ДСО
В областных советах добровольных 

спортивных обществ «Труд» и «Спартак» 
мало внимания уделяется физкультурное 
массовой работе в коллективах

Г А С Т Р О Л И  С А Р А Т О В С К О Г О  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  А К А Д Е 
М И Ч Е С К О ГО  Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  и м . Н . Г .  Ч Е Р Н Ы 
Ш Е В С К О Г О

17 июля (для детей) — « Б р е 
м е н с к и е  м у з ы к а н т ы » . Нача
ло—в 11 час. « М а те р и н с к о е  п о 
ле»  —  в 19-30.

18 июля :— « Р у с а л к а » .
Начало — в 19-30.

17 июля. П о к а з а те л ь н ы е  
в ы с т у п л е н и я  г р у п п ы  ф и г у р и 
с т о в  сб о р н о й  С С С Р , В с е с о ю з
н о го  с о в е т а  Д С О  пр .о ф со ю зо в  
по д  р у к о в о д с тв о м  з а с л у ж е н 
н о го  тр е н е р а  С С С Р  Т . А . Т А 
Р А С О В О Й .

Начало — в 20 час.

С Е Г О Д Н Я
В К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

«Р О Д И Н А »
« Э н и п а ж »  (две серии) — 

8-40. 13. 16. 18-35. 21-20.

га. «Труд» объединяет в 
основном крупные коллек
тивы предприятий, строек, 
средних учебных заведений, 
а «Спартак» — самые раз
ные учреждения, большую 
часть из которых составля
ют мелкие, что приносит 
некоторые организационные 
трудности. Но, пожалуй, на 
этом разница и кончается. 
И в том, и в другом обще
ствах достаточно упорно не 
желают отказываться . от 
занятых . позиций, не учи
тывают . требований дня. 

х Соответственно и резуль
таты пожинают одинако
вые.

Меня заинтересовало, по 
каким критериям те или 
иные коллективы считают
ся в обществах флагмана
ми, занимают призовые ме
ста, получают награды. 
Среди названных было не
мало таких, которые во
шли ,в число лучших • впол
не заслуженно, а вот о 
других это сказать трудно. 
Лестные слова прозвучали 
в адрес строителей: спорт
смены - с т р о и т е л и  по
казали неплохое мастерство 
на последних соревновани
ях̂  Но в строительных . ор
ганизациях трудятся тыся-

II мен и М. ГОРЬКОГО
« Л е о п а р д  н а  с н е г у »  —  8-40 . 

10-20 . 12. 13-40. 15-20 . 17.
16-40 , 20-20 . 22 . « А д е л а  ещ е 
не  у ж и н а л а »  — 8-40 . 10-20 . 12. 
13-40 . 15-20. 17. 18-40 . 20-20 .
2 2 . З а л  к и н о х р о н и к и . « Б о л ь 
ш о е  т а б л о  О л и м п и а д ы » , « Д и с 
с о н а н с » , « П о е д и н о к  н а  во де» , 
А л ь м а н а х  н и н о п у т е ш е с т в и й  
№ 138 —  9 . 10-05 . 11-10 . 12-15, 
13-20, 14-25 . 15-30 . 16-35

«ОКТЯБРЬ»
М у л ь т с б о р н и к  N° 82 — 11 . 

« А д е л а  ещ е  н а  у ж и н а л а »  —
8-30 . 10-20. 12-10, 14. 16. 17-50. 
19-30 , 21-10 . « Н о ч ь  б ез п ти ц »
—  9 . 21-50 . « З о л о то й  те л е н о к »  
(д ве  с е р и и ) — 12-50 . 16-10. 19.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« П р о г у л к а , д о с т о й н а я  м у ж 

ч и н »  —  9 . 10-50 , 12-40 , 14-30, 
16-20, 18-10 . 2 0 , 21-40 . « Г о р я 
ч и й  с н е г»  —  9 , 12-20, 14-10 .
1 6 , 18. 2 0 . « Д о к то р  А й б о л и т»
—  10-50.

«ПИОНЕР»
« Д о д у м а л с я , п о зд р а в л я ю »  — 

9 . 11. 13. 15. « Ч у ж а я  к о м п а 
н и я »  —  17 18-40 . 20-20 .

«СИБИРЯК»
« Н е и с п р а в и м а я  ф а н т а з е р к а »

—  9-20 . «Н о ч ь  без п ти ц »  —
11. 12-40 . 14-20 , 16. 17-40.
19-20 . 21.

КИНОТЕАТР ГОРСУДА 
«Д обро п о ж а л о в а т ь , и л и  П о

с то р о н н и м  п хо д  в о сп р е щ е н »  — 
10-30 . « Д и к а я  о х о та  ко р о л я  
С та ж а »  — 11-50, 14-30. 17-10
19-50.

лектив можно назвать 
спортивным, что физкуль
тура здесь получила посто
янную прописку и на 
старты здоровья выходят 
если не все, то большинст
во. По-прежнему развитие 
массовости не стоит остро 
на повестке дня ни в «Тру
де», ни в «Спартаке». Ко
нечно, было бы несправед
ливым утверждать, что эти 
вопросы здесь вообще ни
кого не волнуют. Ими за
нимаются, но они до сих 
пор считаются не основ
ными. Главное, чтобы кол
лектив имел ту или другую 
команду. Так и получается, 
что в соревнованиях участ
вуют чаще всего одни и те 
же люди, ведь в составе 
команд —‘ сильнейшие.

В последнее время увели
чилось число массовых со
ревнований, проводимых 
непосредственно в коллек
тивах. Правда, явление это 
не такое частое, как хоте
лось бы. При знакомстве 
с планами спортивно-мас
совых мероприятий, состав
ленных в советах физкуль
туры ,на местах, убежда
ешься, что человек, однаж
ды вышедший на старт, 
может повторить свое уча-

стие в соревнованиях не 
раньше, чем через месяц. 
Пользы от этого немного. 
.Вероятно, поэтому надо 
больше обращать внимания 
ка соревнования между це
хами, бригадами, участка
ми, отделами... Их проще 
организовать, в них примет 
участие гораздо больше лю
дей. А одна из задач, вы
двинутых постановлением, 
— вовлечь в ряды физ
культурников, спортсменов 
новые тысячи трудящихся, 
молодежи. Б этой связи 
большая роль отводится и 
ДСО.

Пока областные советы 
спортобществ «Труд» и 
«Спартак» далеки от кон
кретных дел на местах. О 
том, что там происходит, 
здесь судят по представлен
ным отчетам, другим бума
гам. Общение обычно огра
ничивается только встреча
ми с инструктором физ
культуры. Разумеется, лег
че провести очередное со
ревнование, чем заниматься 
организацией физкультур
но-массовой работы в том 
же цехе, бригаде.

В апреле на заседании 
областной комиссии ГТО 
были вскрыты недостатки 
в работе по привлечению 
людей к сдачам нормати
вов комплекса. Было отме
чено, что бездействуют и 
организованные в свое вре
мя в коллективах Физкуль
туры комиссии ГТО, Не 
взяты под строгий конт
роль эти комиссии и поны
не. Правда, зо многих ме
стах- их состав пересмотрен, 
но этим дело и ограничи
лось. В облсоветах мне с 
удовольствием называли 
внушительные цифры. Да, 
ими можно похвалиться. 
Многие тысячи людей сда
ли нормы ГТО п о . льркам. 
А что летом? К сожалению, 
тут оптимизма значительно 
меньше. Не получил широ
кого распространения кон
курс «цех друзей ГТО». 
Можно возразить, что впе
реди еще есть время. Вот 
и надо не упустить его, ис-

пользозать с полной на
грузкой. От работников 
облсоветов требуется кон
кретная практическая по
мощь коллективам в орга
низации массовых соревно
ваний по сдаче норм ГТО, 
в правильном оформлении 
документации, в подготовке 
инструкторов- общественни
ков и так далее. Помощь, 
которую пока они получают 
в мизерных количествах.

Облсоветы проводят кон
курс на лучшее содержание 
и использование спортив
ных сооружений. Впрочем, 
конкурс этот едва теплится 
и не дает положительного 
эффекта. Тут есть над чем 
подумать. Нередки сетова
ния на недостаток базы. А 
в то же время стадионы, 
площадки пустуют или ис
пользуются частично. По
становление секретариата 
обкома КПСС ориенти
рует на более широкое 
и эффективное исполь
зование базы, > содержа
ние ее в надлежащем по
рядке. Но и сегодня в ра
ботах стадионов «Труд», 
«Восход», завода режущих 
инструментов, многих дру
гих спортсооружений нема
ло недостатков. Те, кто 
здесь бывает, жалуются 
на плохую подготовку сек
торов, дорожек, на то, что 
здесь по-прежнему некому 
сдать нормы ГТО.

Разумеется, определенные 
изменения к лучшему в 
работе д в у х  облсоветов про
изошли. Не могли не про
изойти. Не так давно здесь 
состоялись- пленумы, раз
говор на которых велся 
острый, нелицеприятный. 
Утверждена довольно об
ширная интересная про
грамма на сезон, но, хотя 
она и выполняется по 
пунктам, здесь немало фор
мального подхода. Провели 
очередное мероприятие (не 
важно как) и поставили: от
метку о выполнении. Кри
тика, высказанная на пле
нумах, начинает потихонь
ку забываться.

Н . М А С К И Н А .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИ БК АВЕЛЬ»

« В  к о е й  см е р ти  п р о ш у  ви 
н и т ь  К л а в у  К .. .»  — 17-10. 19 , 21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« С ы щ и к »  (две серии) — 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
« П р о к а ж е н н а я »  — 17. 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
« Б е з о т в е т н а я  л ю б о вь»  —  17

19. 21 .

Вниманию руководителей 
промышленных предприятий 
и работников бюро научно- 
технической информации!

В областную контору кино- 
проката поступили новые на
учно-технические фильмы: 
«Управление качеством пред
приятий в пищевой про
мышленности»; «Производ
ство говядины на межхозяй
ственной площадке»; «Опыт 
работы ЦДС с применением 
индуктивной связи «Дистоп»; 
«Высокопроизводи т е л ь н ы е  
станки».

Облкинопрокат.

Трест . столовых № 3 сов
местно с городским бюро по 
трудоустройству объявляют 
набор на годичные курсы 
поваров. На курсы прини
маются лица с образованием 
8—10 классов. Выплачивает
ся стипендия 54—72 руб. в 
месяц. Начало занятий — 1 
сентября. Для поступления 
на курсы необходимы доку
менты: свидетельство об
образовании, две фотокар
точки 3X4 см, ' характери
стика, заявление. .. .
. В группу поваров бригад

ного обучения требуется ма
стер производственного обу
чения.

Обращаться ' по адресу: . 
г, Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. Белинского, 51, столовая 
«Радуга»; трест столовых 
№ 3, в отдел кадров, в 
приемную комиссию, тел. 
6-24-46.

М Е Н Я Ю  трех комнатную 
кооперативную квартиру 
(площ. 32 кв. м) в г. Омске 
на двухкомнатную или од
нокомнатную кооператив
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-7, ул. 
Транспортная, 18, кв. 39, к 
Говорухиной.

С Р О Ч Н О  М Е Н Я Ю  двух
комнатную благоустроенную 
квартиру в г. Гулистане (100 
км от Ташкента) на равно
ценную или однокомнатную 
в г. Томске.

Обращаться:, г. Томск, ул. 
Герцена, 40, кв. 15, к Казио- 
новой.

Партийное фюро. коллек
тив областного отдела со
циального обеспечения вы
ражают соболезнование 
Л. П. Конных, персонально
му пенсионеру республи
канского значения, члену 
КПСС с 1929 года по пово
ду смерти его сына

К О Н Н Ы Х
В а л е р и я  А н д р е е в и ч а .

Т о м и ч к а  Е . И . С т е п о в а  пи- 
| " " т  в р е д а к ц и ю : « В  и ю л е  
1933 го р »  по п о и ’ ч в у  В а л е н 
т и н ы  Х е т т - п о п о й  м н о ги е  
т о м с к и е  д е в и ш к и -к о м с о м о л к и  
д о б р о в о л ь ц а м и  п о о ха л и  н а  
Л а л ь н и й  В п о то к , С р е р ч  н и х  
б ы л а  и я , С м л и п п о в а  Е в д о к и я  
И л ь и н и ч н а  (ф а м и л и я  д е в и ч ь я ) . 
По п р и б ы ти и  н а  м е сто  м е н я  с 
гр у п п о й  д е в и ш е ч  н а п р а в и л и  
в а р т и л л е р и й с к и й  п о л к , а  п о 
то м  п е п е е е л и  в а в и а ц и о н н ы е  
м е г т е о г ч и е  н а  а эр о д р о м .

В  1945  ro n v  я  д е м о б и л и з о в а 
л а с ь  и п р и е х а л а  с м ч ж ем  
в Т о м с к . О ч е н ь  х о ч е т с я  в с тр е 
т и т ь с я  со  св о и м и  п о д п и га м и - 
х е т а г у р о з к з м и  и з Т о м с к а , 
у з н а т ь  о  и х  ж и з ч и . Х о р о ш о  
п о м н ю  и м е н а  и Ф а м и л и и  н е 
к о т о р ы х  й з н и х : Л и з а  П "тр о -  
я а . Л ю б а  Н о в о с е л о в а , В я л я  
Р ы т о е а . Т а м а р а  Д н ч о в и ч , А н я  
З в о л '- с к з я . К л а в а  С э в ч н а . То
н я  Д о б о о л о в с ч а я . Н а ч а л ь н и 
ко м  а в и а ц и о н н ы х  м а с т е р с к и х
б ы л  П а ве л  Ш а д р и н , п о л и т р у 
ком  — Н и к о л а й  Ш е в ч е н к о .
В м е с те  с  м »м ч  с л у ж и л и  т а к 
ж е  С а ш а  Ш а б а н о в , В а с и л и й  
Я к у ш е в . В о л о д я  К о л е го в . ’ О т
к л и к н и т е с ь . о д н о п о л ч а н е ! М ой 
а д р е с : 6 3 4 9 3 2 , Т о м с к , у л , П о
ж а р с к о го , 2 6 » .

Ч Е Т В Е Р Г ,  17 и ю л я  1
П Ё Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

Т О М С К
9.00. Пв. Новости. 9.10. XV 

областной фестиваль искусств «Северное сияние».
М О С К В А

10.00. «Время». 11.05. Кон
церт детского вокального ан
самбля Эстонского радио 
«Вигри-Мигри» (Таллин). 11.35. «История пяти колец». Доку
ментальный фильм. 2-я се
рия. 13.05, Играет трио бая
нистов г. Орла. 13.20. «Что 
такое каратэ». Документаль
ный телефильм. 13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00—перерыв.
16.00. Новости. 16,20. К на

циональному празднику Ирак
ской Республики — Нацио
нальному дню республики. 
«Дерево». Документальный 
фильм. 16.50. М. Глинка. 
«Большой сексот*. 17,15. Му- 
пей^садьба « Архангельска©». 
18,05. I «Финьм — нетям». «Под
ключения Электроника». Я-я 
^РИЯ. «Мальчик е собакой». 
19.10. «Пять нстоеч на аре
не». Документальный теле
фильм. 20.05. <-'Хочу все 
знать». Кинонупнал. 20 15 «Сегодня в *тттт̂ „

ТОМСК
20.30. «За бе_* от’ а г кость дви-

жения». «Ат'тс — —одн _ на
дорогах». из.' Новости.

М О С К В А
20.55. «К ком»' залетел пев

чий кеноп». Премьера худо- 
V-fc^ne-HHoro «"лефильма.
22.30. «Время». 23.05. «Доку
ментальная кинокамера». о 
VI Международном кчнофе- 
стинале стран Азии. Африки 
и Латинской Америки. 00.35. «Сего— я mh1-—«

В Т О Р А Я  ч я г> гР д ММ д
Т О М С К

19.30. Пн. Спортивная цро- гпэмМа «Старты здоровья». 
20.05: «Сад дружбы». Документальный -нттлгЬттльм

М О С К В А
20.15. «С—— в мире».

ТО М С К
20.30. «Нант современник».

Документальные телефильмы. 
«ТТенуитки с ‘белого острова», 
«Судьба». «Подались щедро- 
оТЬ]л*'' ттв. Новости.21.40. «Яллы». Телефильм-концерт.

Редактор
A. H . Н О В О С Е Л О В .

С Р О Ч Н О  МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроен
ную квартиру в центре 
г. Усть-Каменогорска на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Кузнецова, 4, кв. 4, -к 
Сваровской, тел. 3-17-33.

Администрация, партор- ганизация. местный коми
тет производственного 
объединения Томскнефть 
выражают глубокое собо
лезнование заместителю ге
нерального директора
объединения Дакчеву Ю. В. и его семье в связи со смертью отна

Д А Н Ч Е В А
В а с и л и я  А л е к с е е в и ч а .

Партийная организация и 
руководство ОИТУ УВД 
облисполкома извещают о 
смерти участника Великой 
Отечественной войны, чле
на КПСС с 1948 года 

К А Р П О В А
П а в л а  Е в д о к и м о в и ч а

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

t Т ш Т т ч F
Ж 1Ш и з ш и 1 1

1/
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